
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

На календаре — 

последний 

месяц 1973 года

КАЖДЫЙ ДЕНЬ-, 
ТРУДОВЫЕ
ПОБЕДЫ! I

План 
выполнен!

Коллективы промышленных 
предприятий нашей области 
досрочно завершили план 
третьего года пятилетки по 
производству и реализации
продукции, выпуску важней
ших изделий.

Выполнение годового пла
на — итог широкого со
ревнования всех коллекти
вов, всех тружеников пред
приятий за повышение про
изводительности труда, эффек
тивность производства, за изы
скание его резервов.

До конца декабря промыш
ленностью области будет выпу
щено на миллионы рублей про
дукции, тысячи тонн металла, 
миллионы киловатт-часов элек
троэнергии.

17 ударных 
недель

26 декабря коллектив Се
ровского металлургического 
завода выполнил годовой 
план. Большой вклад в этот 
успех внесла комсомолия. 
Правофланговые — Комсо
мольске - молодежная брига
да Александра Ярусова с 
доменной печи № 3 — рапор
товали о завершении года 
еще 19 декабря.

26 декабря стал первым 
днем 17 ударных недель, ко
торыми решили встретить 
XVII съезд комсомола моло
дые металлурги. По итогам 
их будут определяться побе
дители по цехам и заводу.

Медь
сверх плана

На Красноуральском меде
плавильном комбинате все 
смены в последние дни года 
перевыполняют плановые за

дания. Сотни тонн металла 
выплавила сверх плана ком
сомольско-молодежная смена 
Э. Коршунова, работающая

НАВСТРЕЧУ 
XIX ОБЛАСТНОЙ 
КОМСОМОЛЬСКОЙ 
КОНФЕРЕНЦИИ

ШТРИХИ 

К ПОРТРЕТУ 
ДЕЛЕГАТА

„НТЕРЕСНО, узнают
ЛЯ они меня или нет? — 

думал парень, когда подходил 
к заводу.

•Василия заметили сразу, 
как только он вошел в цех. 
Не ’ потому, что в нем было 
что-то особенное, а потому, что 
люДй в солдатской форме 
приходят сюда нечасто.

И вот, окруженный друзья
ми и знакомыми, Василий от
вечает на многочисленные во
просы. Один вопрос его не 
то, чтобы смутив, но немного 
удивил:
..т-т, Аг теперь куда пойдешь?
— Как это куда? На свое 

рабочее место.
: — Значит, не забыл наказ...

...Два года назад на этом 
Же- месте собрались работни
ки смены Сухоложского труб- 
иого завода, чтобы проводить 
на службу в армию Василия 
Суханова. Пожелания, напут- 
ствия,наказ служить хорошо 
и вернуться снова на свой 
Завод!.. Василий -смущенно 

улыбался, вертел в руках по
даренную электробритву. Раз
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уже в счет четвертого года 
пятилетки.

В отражательном переделе 
первенство в соревновании де
лят между собой коллективы 
смены, возглавляемой Героем 
Социалистического Труда 
А. М. Дунаевым, и комсо- 
мольско - молодежной смены 
мастера И. К. Марченко. Свои 
социалистические обязатель
ства они уже выполнили.

Итог
соперничества

В цехах Свердловской 
кондитерской фабрики № 2 
хорошо знают молодежные 
бригады А. М. Копыловой 
и Р. К. Хайруллиной, заня
тые на заверточном участ' 
ке. В начале года эти кол
лективы заключили между 
собой договор о соревнова
нии. Весь год они соперни
чали в быстроте, мастерст
ве, качестве работы. Сего
дня обе бригады выдали 
почти по миллиону кило
граммов сладкой продукции. 
Это намного больше плана 
и обязательств. Оба кол
лектива недавно удостое
ны почетного знака «Побе
дитель социалистического 

соревнования 1973 года».

Молодо — 
не зелено

В коллективе района се
тей и подстанций Каменск- 
Уральского железнодорож
ного узла работает много мо
лодежи, комсомольцев. И 
что «молодо», не всегда зна
чит — «зелено», они до
казывают своими делами. 
Не раз в решающем году 
пятилетки они добивались 
первенства в соревновании 
районов Шарташского энер
гоучастка. Успех обеспечи
ла большая рационализатор
ская работа, борьба за эко
номию каждой народной ко
пейки. И вот результат: мо
лодые энергетики железно-, 
дорожного узла сберегли 
около тридцати тысяч кило
ватт-часов электроэнергии. 
Этого достаточно, чтобы 
обеспечить в течение не
скольких дней бесперебой
ную работу крупного цеха.

Сергей Морозов работает 
на нижнетагильской шахте 
«Эксплуатационная» третий
год. На него опытные рабочие 
обратили внимание, когда он 
был здесь на практике, а те
перь он по праву считается 
одним из лучших проходчиков 
на шахте.

Частенько его фамилия по
является в списках победи
телей социалистического со
ревнования. Комсомольско- 
молодежная бригада проход
чиков, в которой он трудит
ся, всегда выполняет норму и 
сегодня уже работает в счет 
марта 1974 года.

На снимке А. МЕРКУШЕВА: 
Сергей Морозов.

ве можно идти на другой за
вод? На этом отец уж поч
ти тридцать лет работает, брат 
с женой... Этот завод в семье 
Сухановых уже давно назы
вают своим...

После демобилизации про
шло около трех лет. Сейчас 
Василий работает на том же 
заводе слесарем, второй раз 
избран секретарем комсомоль
ской организации завода.

Эти годы внесли в его жизнь 
много поправок.

Начать стоит с события 
совсем недавнего. 7 декабря 
на заводе вывесили «молнию». 
Комсомольская организация 

трубного рапортовала о вы
полнении плана третьего, ре
шающего года пятилетки на 
23 дня раньше срока. Страна 
получила от молодых трубни
ков 50 километров труб раз
личного диаметра дополни
тельно к заданию.

Перед, тем, как комсомоль
цы приняли эти обязательст
ва, Василий долго анализиро
вал работу коллектива, думал 
вот над чем. В 1972 году ком-

Вчера в Свердловске, в 
Доме политического просве
щения, состоялась третья 
сессия областного Совета де
путатов трудящихся (четыр
надцатого созыва).

На рассмотрение сессии бы
ли вынесены след^Лощие во
просы: «О плане развития 
местного хозяйства и культу
ры области на 1974-й год», «О 
рассмотрении и утверждении 
бюджета области на 1974 
год».

С докладом по первому 
вопросу выступил председа
тель областной плановой ко
миссии В. П. ТОЛМАЧЕВ. О 
бюджете области в будущем 
году доложил заведующий 
областным финансовым отде
лом В. В. КИРЬЯНОВ.

В прениях выступили пред
седатель Свердловского гор
исполкома А. А. ПУШКАРЕВ, 
сварщик нагревательных пе-

III СЕССИЯ
чей Ревдинского метизно- 
металлургического завода 
А. Н. СЕЛЕЗНЕВ, председатель 
Невьянского горисполкома 

Р. С. ХАНИПОВ, врач Нижне
тагильской горбольницы H. Т. 
КОМОВАТОВА, бригадир жи
вотноводческой фермы сов
хоза имени Чапаева Режев- 
ского района Л. Д. ПОДКО- 
ВЫРКИНА, директор Киров- 
градского медеплавильного
комбината Л. М. КАБАНОВ,

На сессии выступил предсе
датель облисполкома А. В. 
БОРИСОВ.

Депутаты обсудили итоги 
работы предприятий мест
ной промышленности в треть-

«ЭХО»

БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ
J ? ВСЕ-НА ПОВЕРКУ1

«НА ЩИТЕ И ПОД ЩИТОМ»
По критическому мате

риалу, опубликованному под 
этим заголовком в газете 
«На смену!» от 4 декабря 
1973 года, сообщаем сле
дующее. Замечания по вы
полнению социалистических 
обязательств инициаторами 
соревнования за ежемесяч
ное перевыполнение плано
вых заданий по росту про
изводительности труда, -ком- 
сомольско - мол одежной 
бригадой А. Мамаева, стали 
предметом большого раз
говора в комитете комсомо
ла и на участковом собра
нии с участием секретаря 
партийной организации ко- 
тельио - сборочного цеха 
тов. Пайгачева. председате
ля цехового комитета проф
союза тов. Стрелкова, се
кретаря комсомольской ор
ганизации цеха тов. Моисее
вой, зам. секретаря завод
ского комитета ВЛКСМ тов. 
Шатохина, начальника за? 
водского штаба «КП» тов. 
Мильченко.

И собрание, и постанов
ление комитета комсомола 
отметили, что статья в це-
лом правильно вскрывает

ИДТИ ДАЛЬШЕ
сомольцы обязались выпустить 
на 30 километров труб больше 
планового задания и завер
шить план года к 28 декабря. 
Но уже 18 декабря 1972 года 
рапортовали и о выполнении 
годового плана. Значит, пере- 
осторожничали трубники, не
сколько уменьшили свои воз
можности.

Вот почему Василий пред
ложил комсомольцам окончить 
трудовой год на двадцать 
дней раньше срока и выдать 
сверх плана 45 километров 
труб. Таким образом, обяза
тельства комсомольцев заво
да были значительно выше 
обязательств всего коллекти
ва. Задача, которую постави
ла перед собой .молодежь, 
многим казалась неразреши
мой. Но жизнь доказала, что 
планы молодежи опираются 
на реальные возможности.

Когда знакомишься с Васи
лием Сухановым, секретарем 
комсомольской организации 
завода, то невольно заме
чаешь, что основной метод его 
работы —личный пример. Не

нсдостатки в работе комите
та комсомола и первичной 
комсомольской организации 

цеха по организации соцсо
ревнования.

Секретарю комсомоль
ской организации цеха тов. 
Моисеевой и заместителю 
секретаря заводского коми
тета ВЛКСМ — ответствен
ному за производственный 
сектор тов. Шатохину на за
седании комитета комсомо
ла сделано замечание.

Старший мастер участка 
тов. Подкин заслушан на за
седании партийного бюро по 
вопросу организации про
изводства на участке и вос
питательной работы с кол
лективом.

В настоящее время со
ставлены мероприятия по 
нормальному обеспечению 
работой как цеха, так, и Ком
сомольске - моло д еж ной 
бригады А. Мамаева, соз
даются условия для выпол
нения социалистических обя
зательств.

Е. САРАПУЛЬЦЕВ, 
секретарь комитета 

комсомола
Уралхиммашзавода.

смотря на загруженность по 
комсомольской работе, Васи
лий — лучший Слесарь завода. 
Казалось бы, у негр нет. ни 
одной свободной минуты. Вот 
почему многих удивило, что 
Василин поступил учиться в 
индустриальный техникум. Во- 
первых, это: была его внутрен
няя потребность. Во-вторых, 
теперь он мог личным приме
ром воздействовать на тех, 
кто не выдерживал напряже
ния и бросал учебу. Сейчас 
каждый пятый комсомолец за
вода учится в техникуме или 
вузе, à учебой в школах, круж
ках. заняты все комсомольцы.

Еще пример. Организова
ли на комбинате асбесто
цементных изделий, куда вхо
дит и' трубный завод, турнир 
слесарей и токарей. Василий 
решил сам принять в нем уча
стие.. И показал там высокое 
мастерство.

Но главное не в том. За
думался секретарь над целью 
подобных турниров и пришел 
к выводу, что турниры не 
только выявляют лучших, ио 

ем, решающем году пятилет
ки. Они с удовлетворением 
отметили, что работники этой 
отрасли производства потру
дились хорошо, многое сде
лано и для улучшения служ
бы быта, торговли. В сферу 
обслуживания в 1973 году 
пришло немало молодежи, 
трудолюбивой, энергичной, 
инициативной. Вместе со стар
шими товарищами по работе 
они многое сделали для повы
шения культуры обслужива
ния, развития социалистиче

ского соревнования
Депутаты подробно обсуди

ли перспективы работы пред
приятий, местной промыш
ленности, пути повышения 
эффективности производства.

ВСТРЕЧА С МОЛОДЫМИ
ДЕПУТАТАМИ Советы и комсомол

В Свердловском обкоме ВЛКСМ состоялась первая 
встреча молодых депутатов областного Совета депутатов 
трудящихся с комсомольским активом области.
Со вступительным словом 

выступил первый секретарь 
обкома ВЛКСМ В. Андриа
нов. Он познакомил моло

дых депутатов с основными 
направлениями работы об
ластной комсомольской ор
ганизации, с задачами мо
лодых депутатов.

К молодым депутатам и 
комсомольским активистам 
обратился секретарь обл
исполкома В. И. Глинских. 
Он с большим удовлетворе
нием отметил возросшую 
роль молодых депутатов в 
деятельности Советов.

Депутат Верховного Сове
та СССР, горный мастер 
комбината « Вахрушев- 

уголь», молодой коммунист 
В. Страхов говорил присут
ствующим о том, как надо 
строить депутатскую работу.

Молодые депутаты об
ластного Совета В. Коны
шев, рабочий Верхисетского 
металлургического завода, и 
В. Москаленко, бригадир за- 
брйщиков Верхнепышмин- 
ского рудника, рассказали
собравшимся о том, как они

способствуют профессиональ
ному росту всех, кто прини
мает в них участие. А раз 
так, то они бы помогли улуч
шить работу крановщиков на 
трубном. 0т работы кранов
щиков зависит во многом вы
полнение того высокого обя
зательства, которое взяли на 
себя' комсомольцы- трубники.

Не сразу руководство заво
да поддержало предложение 
Василия ' провести трудовой 
турнир крановщиков. Но Ва
силий с помощью мастера ком
муниста А. П. Быкова сумел 
добиться разрешения. Уже в 
ходе подготовки к турниру 
крановщики стали работать 
значительно лучше. Все опе
рации выполнялись четко и 
быстро, меньше стало порож
них «поездок». А это отрази
лось и на улучшении работы 
всего завода.

Таким образом, трудовой 
турнир не толькт повысил 
мастерство крановщиков, но и 
способствовал улучшению ор
ганизации труда на всем за
воде, приблизил трудовую 
победу комсомольцев.

Сейчас на заводе из каж
дых десяти комсомольцев се
меро владеют смежными спе
циальностями. И туг тоже 
большую роль сыграл личный

Сессия приняла решение о 
плане развития местного хо
зяйства и культуры Среднего 
Урала на 1974 год и утверди
ла бюджет области на 1974 
год.

Сессия рассмотрела ряд 
организационных вопросов. В 
связи с уходом на пенсию ос
вобожден от обязанностей 
начальника управления проф
техобразования С. А. ЗАЛОЖ- 
НЕВ. Сессия утвердила в 
этой должности М. А. ЛОМО
НОСОВА, освободив его от 
обязанностей заведующего 
отделом по использованию 
трудовых ресурсов облиспол
кома.

На этом сессия закончила 
свою работу.

выполняют наказы избирате
лен.

О совместной работе Ки- 
ровградского горкома 
ВЛКСМ и комиссии по де
лам молодежи при город
ском Совете рассказал де
путат Кировградского го
родского Совета первый се
кретарь горкома ВЛКСМ 
Ю. Антропов.

С интересом выслушали 
участники встречи выступ
ление В. А. Шилина, пер
вого секретаря Сысертско- 
го райкома КПСС, предсе
дателя постоянной комиссии 
по делам молодежи област
ного Совета депутатов тру
дящихся. Он говорил о необ
ходимости объединения уси
лий областной комсомоль
ской организации и молодых 
депутатов в работе по 
коммунистическому воспи
танию молодежи.

Участники встречи приня
ли перспективный план сов
местной работы Свердлов
ского обкома ВЛКСМ и ис
полкома областного Совета 
депутатов трудящихся с мо-
лодыми депутатами.

пример секретаря. Василий на 
этом заводе получил специаль
ности насосника, шарнириста, 
слесаря, токаря, электрика. 
При необходимости он сможет 
заменить любого из пяти ра
бочих различных специально
стей.

Да, не ошиблись рабочие 
коммунисты завода И. Я. До
донов и В. И. Алимпиев, да
вая полтора года назад Ва
силию Суханову рекоменда
цию для вступления в ряды 
партии. Он стал настоящим 
коммунистом, человеком, с ко
торого молодежь берет при
мер.

Много событий было у Ва
силия в этом году, а 15 декаб
ря к ним добавилось еще од
но. На городской комсомоль
ской конференции Василий 
Суханов избран делегатом на 
областную конференцию.

После конференции я спро
сил у Василия, что он чувст
вовал, когда его имя было 
названо в числе делегатов:

— Как ни странно, но вме
сте с чувством радости у ме
ня было чувство какой-то не
удовлетворенности. Я понял, 
что сделал еще очень мало, 
что могу, обязан идти дальше.

В. КРАСНОВ.
Сухой Лог.

БРАТСКОЕ ЕДИНСТВО 
СОВЕТСКИХ НАРОДОВ
Высокие награды Родины вручены Латвийской ССР и городу Риге

РИГА, 26 декабря. (ТАСС’ 
Сегодня на совместном тор
жественном заседании Цент
рального Комитета Компар
тии Латвии и Верховного Со
вета Латвийской ССР с уча
стием представителей обще
ственных организаций, трудя
щихся республики и города 
Риги состоялось вручение 
ордена Дружбы народов рес
публике и ордена Ленина — 
городу Риге.

Республика удостоена вы
сокой награды Родины за 
большие заслуги трудящихся 
Латвии в развитии и упроче
нии Союза ССР, в укрепле
нии дружбы и братского сот
рудничества социалистических 
наций и народностей, за 
большой вклад в экономи
ческое, социально-политиче
ское и культурное развитие 
Советского государства и в 
ознаменование 50-летия СССР.

Столица Латвийской ССР 
награждена за большие успе
хи, достигнутые трудящими
ся города в хозяйственном и 
культурном строительстве, а 
выполнении заданий восьмо
го пятилетнего плана по раз
витию промышленного про
изводства.

Торжественное заседание 
открыл Председатель Прези
диума Верховного Совета 
Латвийской ССР В. П. Рубен. 
Все мы, сказал он, по праву 
гордимся замечательными до

ПРЕБЫВАНИЕ ТОВАРИЩА
Ю. В. АНДРОПОВА В ЭСТОНИИ

ТАЛЛИН, 27 декабря. 
(ТАСС). Член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Комитета 
государственной безопасности 
при Совете Министров СССР 
Ю. В. Андропов посетил не
давно построенное в Муста- 
мяэ — новом жидом районе 
города — здание швейного 
производственного объединения 
имени В. Клементи, побывал 
в центре обслуживания авто
машин Волжского автозавода 
и в одном из торговых пред
приятий республики. Он посе
тил также колхоз1 «9 Мая» 
Пайдеского района.

СОВЕЩАНИЕ В ЦК КПСС
В ЦК КПСС 24—26 декабря состоялось совещание пред

ставителей советских заграничных учреждений совместно 
с руководителями центральных ведомств н отделов ЦК 
КПСС.

Участники совещания обсудили вопросы дальнейшей акти
визации пропаганды Программы мира, принятой на XXIV 
съезде КПСС, обменялись опытом работы по разъяснению 
миролюбивой внешней политики КПСС и Советского прави
тельства, важных положений, изложенных в выступлениях 
Генерального секретаря ЦК КПСС тов. Л. И. Брежнева.

Перед участниками совещания выступили кандидаты в чле
ны Политбюро, секретари ЦК КПСС тт. П. Н. Демичев, Б. Н. 
Пономарев, секретарь ЦК КПСС тов. К. Ф. Катушев, заве
дующие отделами ЦК КПСС тт. П. А. Абрасимов, В. Ф. Шау- 
ро.

Сообщение ТАСС

В ПОЛЕТЕ СПУТНИК «ОРЕОЛ-2»
В соответствии с про

граммой сотрудничества 
между СССР и Францией 
в области исследования и ис
пользования космического 
пространства в мирных це
лях в Советском Союзе 26 
декабря 1973 года произве
ден запуск искусственного 
спутника земли «Ореол-2».

Спутник предназначен 
для продолжения исследова
ний физических явлений в 
верхней атмосфере Земли в 
высоких широтах и изуче
ния природы полярных сия
ний, начатых на спутнике 
«Ореол» в 1971 году.

Спутник «Ореол-2», выве
ден па орбиту с парамет
рами:

— минимальное расстоя
ние от поверхности Земли 
(в перигее) — 407 км;

— максимальное расстоя
ние от поверхности Земли (в 
апогее) — 1995 км;

— начальный период об

К ПОЛОЖЕНИЮ НА БЛИЖНЕМ ВОСТОКЕ
Провокации Израиля

БЕЙРУТ, 27 декабря. 
(ТАСС). Южноливанские 
населенные пункты Бинт- 
Джбейль, Дейр-Мимас и 
Тайиба подверглись в среду 
артиллерийскому обстрелу с

Заявление военного
КАИР, 27 декабря. (ТАСС). 

Результаты военных действий 
в октябре нынешнего года про
демонстрировали несостоятель
ность израильской теории о 
так называемых «безопасных 
границах». Об этом заявил 
здесь военный министр АРЕ 
Ахмед Исмаил Али.

Как известно, эта теория 
пущена в ход Израилем для 
оправдания оккупации араб
ских территорий.

Противник, осуществляя про
рыв на западный берег Суэцко
го канала, преследовал скорее 
психологическую цель, нежели 
стратегическую, сказал далее 
министр. Израильские войска 
поставили себя в очень

В помощь Израилю
ВАШИНГТОН, 27 декаб

ря. (ТАСС). Президент США 
Р. Никсон подписал законо
проект об ассигновании 2,2 
млрд, долларов на оказание 
«чрезвычайной» военной по- 

«мощи Израилю.
Законопроект, ставший те

перь законом, был направ
лен правительством в кон- 

стижениями нашей Советской 
Отчизны, которые ярко оха
рактеризованы в глубоко со
держательной речи Генераль
ного секретаря ЦК КПСС то
варища Л. И. Брежнева на 
декабрьском (1973 г.) Пле
нуме ЦК КПСС. Положения и 
выводы, изложенные в этом 
выступлении, имеют исклю
чительно важное значение 
для успешного претворения в 
жизнь решений XXIV съезда 
партии. Высокие награды обя
зывают нас вдохновенным 
трудом укреплять могущест
во нашей социалистической 
Родины, свято беречь неру
шимую дружбу народов Сою
за ССР.

Передовики труда вносят 
знамя Латвийской ССР, Па
мятное знамя ЦК КПСС, Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР, Совета Министров 
СССР и ВЦСПС, знамя города 
Риги.

Участники заседания с во
одушевлением избирают по
четный президиум в составе 
Политбюро ЦК КПСС во гла
ве с Генеральным секретарем 
ЦК КПСС товарищем Л. И. 
Брежневым.

Слово предоставляется чле
ну Политбюро ЦК КПСС, 
Председателю Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорному.

(Окончание на 3-й стр.).

У- Ю. В. Андропова состоя
лись беседы в Совете Минист
ров ЭССР и Президиуме Вер
ховного Совета ЭССР.

Ю. В. Андропов и руководи
тели республики возложили 
цветы к памятнику В. И. Лени
ну.

Вместе с Ю. В. Андроповым 
были первый секретарь ЦК КП 
Эстонии И. Г. Кэбин, Предсе
датель Президиума Верховно
го Совета ЭССР А. П. Вадер, 
Председатель Совета Минист
ров республики В. И. Клау
сон.

ращения 109,2 минуты;
— наклонение орбиты к 

плоскости экватора 74 гра
дуса.

На борту спутника уста
новлены научная аппарату
ра для исследовния спектра 
протонов и электронов в ши
роком диапазоне энергий, 
измерения интегральной ин
тенсивности протонов и 
определения ионного соста
ва атмосферы, а также слу
жебные системы, обеспечи
вающие выполнение науч
ных экспериментов.

Наземный измерительный 
комплекс ведет прием по
ступающей со спутника ин- 
фопмации.

Одновременно с измере
ниями, пповодимыми на 
спутнике «Ореол-2», назем
ные обсерватории ряда 
стран будут проводить коор
динированные геофизиче
ские исследования по со
гласованной программе.

территории Израиля.
В результате новой изра

ильской военной провокации 
населенным пунктам на юге 
Ливана причинен значитель
ный ущерб.

министра АРЕ
трудное положение. Они име
ют только одну переправу, их 
пути снабжения растянуты и 
находятся под прямым огнем 
египетских войск.

Израильские войска. под
черкнул Ахмед Исмаил Али, 
оказались в полном окружении 
.хорошо вооруженных египет
ских подразделений. Египет
ские войска на Синайском по
луострове снабжаются через 
пять переправ.

«Египетская и сирийская ар
мии координируют свои дейст
вия и готовы выполнить зада
чу по освобождению оккупиро
ванных Израилем арабских 
территорий», —• заявил воен
ный министр АРЕ.

гресс в конце недавней 
войны на Ближнем Востоке. 
Несмотря на оппозицию ря
да законодателей, в том чис
ле председателя сенатской 
комиссии по иностранным 
делам У. Фулбрайта, кон
гресс удовлетворил запрос 
правительства.
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ВСЕ-НА ПОВЕРКУ!

ИДЕТ ОБЛАСТНОЙ РЕЙД:

как выполняются соцобязательства?

УРОК
ПОШЕЛ ВПРОК

18 апреля '»На смену!» 
водители, комсомольские

писала, что хозяйственные рука- 
и профсоюзные вожаки Каменск-

Уральской швейной фабрики формально подошли к разра
ботке социалистических обязательств, особенно индивиду
альных. В итоге у большинства швей в договорах на сорев
нование появились пункты вроде: »выполнять норму выра
ботки», »не допускать переделок», »коллективно ходить в
кино и театр*, «участвовать в лыжных походах» и т. д. и

Ясно, что подобные, ç поз
воления сказать, обязательст
ва никого и ни к чему не обя
зывали, а, напротив, расхола
живали девчат.

Урок критики, скажем пря
мо, пошел впрок швейникам: 
на комсомольском . собрании 
состоялся открытый, прямой 
разговор. Девчата критиковали 
не только молодежных, но и 
профсоюзных вожаков за спеш
ку в подготовке обязательств, 
за то, что они не соизволили 
даже толком побеседовать с 
людьми. Было решено: каждая 
швея тщательно проанализи
рует свою работу, посоветуется 
с подругами, с мастерами и 
только После этого определит 
себе трудовые рубежи. Потом 
каждое такое обязательство 
рассматривалось на собрании 
комсомольской группы, где, 
как правило, присутствовали 
старшие товарищи-коммунисты.

Словом, позже все было сде
лано так, как надо, и. главное, 
каждая швея сама себе опре
делила рубежи. Притом на
пряженные, емкие.

Тамара Дублина,’несколько 
лет возглавлявшая комсомоль
скую организацию, сейчас — 
вожак коммунистов фабрики.

— Теперь, — рассказывает 
Тамара,— каждая швея рас
сматривает свою работу с 
позиций экономиста. Если речь 
идет о снижении качества, то 
подсчитываем рубли, которые 
потеряли сама работница, бри
гада, цех, фабрика. Нарушился 
ритм, смотрим, во сколько это 
обошлось производству. Про
ше говоря, рентабельность — 
это сейчас мерило всех наших 
дел. Что касается обязательств, 
то они — и коллективные. и

бое внимание придаем широкой
гласности передового 
Налажена также
ска я учеба.

То, что говорит 
сказано ею не для

опыта.
экономиче-

Дублина, 
красного

индивидуальные ежемесяч-
но проверяются на собраниях, 

- комсомольских и профсоюзных 
’ групп. Итоги их вывешиваем

на специальных стендах. Осо-

словца. Социалистическое со
ревнование на фабрике стало 
действенным, мобилизующим. 
Достаточно сказать, что здесь 
свыше 400 работниц уже ра
портовали о досрочном выпол
нении заданий трех лет пяти
летки.

...Ордена Трудового Красного 
Знамени удостоена одна из 
лучших швей — Н. В. Сыро- 
пятова. Нина Васильевна сей
час работает в счет 1975 года, 
своей профессии обучила де
сятки новичков.

У комсомолки Людмилы Ер
шиной, ударницы коммунисти
ческого труда, опыта гораздо 
меньше. Но Люда в делах 
всегда готова помериться с 
Н. В. Сыропятовой — она то
же трудится в счет последнего 
года пятилетки, тоже владеет 
несколькими смежными профес
сиями и выпускает изделия вы
сокого качества, умеет беречь 
каждую народную копейку.

На сгарте года, когда пере
сматривались те самые злопо
лучные обязательства, о кото
рых мы рассказывали, швеи 
решили рационально расходо
вать каждый сантиметр тка
ней. И вот отрадный итог: за 
счет, комбинированных раскла
док изделий, но не в ущерб 
ГОСТу и техническим услови
ям. девчата сэкономили около 
500 квадратных метров тканей 
и пошили из них дополнительно 
почти 200 школьных костюмов.

Есть уверенность в том, что 
до конца пятилетки эти цифры 
будут значительно приумноже
ны. ,

ство располагает достаточ
ным количеством кормов на 
всю зимовку, но в Чердан
цах мы не обнаружили даже 
двухдневного запаса.

Настоящее , возмущение 
вызвало у нас отношение ра
ботников ферм к золотому 
фонду совхозного стада — 
ремонтному молодняку. Это 
племенной, породистый скот, 
купленный за большие день
ги в колхозе имени Мичури
на и в хозяйствах других 
районов. А телок с утра и 
до вечера держали в загоне, 
на морозе. Можно ли рассчи
тывать при таком содержа
нии молодняка на доброт
ные привесы, на хорошее по
томство? Тут уж, поистине, 
специалисты хозяйства сво
ими собственными руками 
возвели фундамент для бу
дущих убытков.

Кстати, положение этих 
животных не самое отчаян
ное. Им хоть на ночь «писдо- 
ставляют» помещение. А вот 
около 30 голов недавно при
бывшего молодняка вообще 
днюют и ночуют под откры
тым небом, их даже мало- 
мальски пригодной под
стилкой обделили.

Встретились мы и с дру
гими, недостатками на Чер- 
данской ферме. Скажем, на
чали здесь налаживать при
готовление концентратов, но 
другие корма даются в не
подготовленном виде, хотя в 
нынешнюю зимовку кормо- 
приготовление приобретает 
особую важность— сена ма
ло и качество его оставляет 
желать лучшего.

На фермах, которые мы 
посетили, практически нет 
учета. Нам даже не могли, 
сообщить самых элементар
ных сведений об итогах рабо
ты за предыдущий день. О 
каком развитии социалисти
ческого соревнования можно 
говорить при такой органи 
зации труда, при полном от
сутствии учета, гласности, 
сравнимости результАтов?

В заключение рейда мы 
беседовали с доярками Чер- 
данской фермы. Много было

высказано обид, упреков в 
адрес руководителей совхоза 
и вожаков комсомольской 
организации—не частые они 
гости у животноводов. А ес
ли и «заглядывают» на фер
му — не прислушиваются 
к пожеланиям- доярок и скот
ников. к их критическим за
мечаниям.

На работе комсомольской 
организации нам хотелось бы 
остановиться особо. В райо
не немало хозяйств, в кото
рых комсомольцы оказывают 
действенную помощь молоч
нотоварным фермам, помога
ют в организации социали
стического соревнования, 
проводят субботники по бла
гоустройству животноводче
ских городков, по повыше
нию культуры производства. 
Ничего подобного нельзя 
сказать о комитете ВЛКСМ 
Богдановичского совхоза. 
Шефство над фермой (а 
здесь, кстати, есть и моло
дые животноводы) дело 
настолько забытое, что о 
нем даже не упоминается в 
плане работы.

Тут уж трудно сказать 
что-либо. Закрывать глаза на 
явные просчеты — значит 
не заботиться о судьбе важ
ной отрасли сельского хо
зяйства. Не хочется верить 
в то, что руководители сов
хоза «Богдановичский», ко
митет комсомола придержи
ваются этой позиции. Но 
факты есть факты.

Рейдовая бригада: 
А. ЧЕСНОКОВА, инструк
тор Богдановичского горко
ма КПСС, С. РЫСЬЕВ, зоо
техник Камышловского объ
единения совхозов; Г. МА
ЛИНИН, главный зоотехник 
Богдановичского производст
венного пайсельхозуправле- 

ния; В. КИСЛИЦЫН, глав
ный ветвпач ветстанции; 
А. ШЕПЕТИЛЬНИКОВ, 
инспектор по заготовкам, 
В. БАШКИРЦЕВ, председа
тель районного штаба «Ком
сомольского прожектора», 
Д. ВОВЧОК, сотрудник га
зеты «Знамя коммуны».

ЕСТЬ ДОБРЫЕ 
РОСТКИ, НО...

В проходную Каменск-Уральского филиала производст
венного объединения »Уралобувь» вошла женщина. В ру
ках у нее солидный сверток.

— К кому обратиться? — спросила она у вахтера.— Ку
пила в магазине сапоги, изготовленные в вашем филиале, 
не проносила их и двух дней, как у одного отпала подош
ва...

Союз нерушимый

РСФСР
Челябинское пассажир

ское автотранспортное пред
приятие № 4 получило но
вый шестиэтажный гараж. 
На первом этаже его прово
дится техническое обслужи
вание машин, на остальных 
пяти находятся помеще
ния — стоянии для 750 так
си. Машины въезжают в них 
по специальной винтовой 
дороге, расположенной в 
центре здания. В автогараже 
есть комната отдыха, душе
вые для шоферов, столовая.

НА СНИМКЕ; в новом га
раже.

Фотохроника ТАСС.

ЭСТОНСКАЯ ССР
Лимнологическая станция 

Академии наук Эстонской 
ССР — центр гидробиологи
ческих и ихтиологических
исследований внутрен-
них водоемах Эстонии, в ко
торой насчитывается более 
тысячи озер. (Лимнология — 
наука, изучающая озера).

Станция, расположенная 
на берегу озера Вырт- 
сьярв, изучает жизненные 
процессы в озерах и режим 
рыболовства, дает научные 
рекомендации по разведе
нию й отлову рыбы. В ре
зультате ряда мер запасы 
ценных видов рыб значи
тельно возросли и соответст
венно увеличился их улов.

НА СНИМКЕ: в аквариум
ном павильоне лимнологи
ческой станции Академии 
наук Эстонской ССР. Здесь 
под лучами светильника 
выращиваются мальки цен
ных пород, за развитием ко
торых следят ученые.

АПН.

A. ЧЕМОРТАН.
Каменск-Уральский.

— Печально, но факт: за де
сять месяцев нынешнего года 
нам возвращено 34 тысячи 
пар обуви из-за плохого каче-

ФУНДАМЕНТ
ства, сетует директор фи-

ДЛЯ УБЫТКОВ
К концу года коллективы животноводческих ферм Богда

новичского района подходят с хорошими показателями. Поч
ти по 4000 килограммов молока получили от каждой коро
вы животноводы колхозов »Путь к коммунизму», имени 
Мичурина, имени Тимирязева, высоки показатели и в ряде 
других хозяйств. И — резкий контраст — в совхозе «Богда- 
новичский» надои за этот же период составили около 2000
литров. В чем же дело? Может быть, есть объективные 
чины для отставания?

при-

лиала В. Д. Сырцов. — Впро
чем... сдвиги у нас есть — 
после выступления областной 
молодежной газеты.

Изменения в лучшую сторо
ну произошли в третьем цехе, 
о котором шла речь в коррес
понденции «В тупике», опубли
кованной 13 апреля в газете 
«На смену!»

С того времени минуло де
вять месяцев. За этот период 
сменилось руководство третье
го цеха. Начальником его стал 
молодой специалист, комму
нист Геннадий Павлович Жда
нов. Пришел он сюда в октяб-

СПАСИБО, УЧИШЬ!
Двенадцать подростков в 

бригаде Александра Тимофее
вича. Двенадцать разных ха
рактеров. Если спросить у 
Безденежных, чем отличается 
молодежь первых пятилеток 
or молодежи нынешней, то 
Александр Тимофеевич, не за
думываясь, ответит:

— Образованием. Но харак
тер молодых людей, в какое 
бы время они ни жили, все
гда требует воспитания.

И бригадир помогает ребя
там в их становлении.

...— Александр Тимофее
вич, посмотрите, что у меня 
получилось? — Александр Ва
лов подошел к бригадиру, ко
торый объяснял, как читается 
чертеж, ученику Виктору. Не
любину.

— Минутку... Э, да ты, друг, 
переточил деталь на целых 
три миллиметра. Так не пой
дет. Начнем снова. Главное — 
не торопись. Сбавь обороты, 
чтобы не ошибиться. Ведь 
завтра задание дудгт еще 
сложнее.

Только закончил разговор с 
Нелюбиным и Валовым, а уж 
с соседнего участка дожи
дается Александра Тимофее
вича парень, работающий пер
вый месяц самостоятельно.

Мастер с того участка сказал 
однажды бригадиру:

— Не пойму, чем ты приво
рожил ребят? Чуть что, сразу 
к тебе. Уже взрослый парень, 
работает в моей смене, а об
ращается за помощью к тебе.

— На словах это не объяс
нишь, — ответил Безденежных.

За одиннадцать лет работы 
Александр Тимофеевич помог 
получить специальность тока
ря 80 молодым ребятам. Мно
гих его учеников можно ви
деть теперь на заводе и на 
других предприятиях города. 
Но освоить специальность — 
не самое главное. В приобще
нии к. труду, к творчеству 
шлифуются характеры, ме
няются взгляды и привычки
Вот за это, пожалуй.
всего благодарны
Александру Тимофеевичу.

Заходит как-то

наставники
училище. Слушая рассказ 
Владимира о »трудных» под
ростках, Безденежных совето
вал: »A ты помоги им, увлеки 
интересным делом. Конечно, 
будут трудности, неудачи да
же. Ищи новые методы воспи
тания, не повторяй пройденно
го. Короче говоря, учащиеся— 
все равно что твои дети».

Эти же самые слова не раз 
скажет Александр Тимофеевич 
и своей дочери Галане, кото
рая после окончания педаго
гического училища будет ра
ботать в школе с учащимися

Недавно на городской от-
четно - выборной 
ской конференции 
говор об участии 
города и района

комсомоль- 
шел раз- 
молодежи 

ч выполне-
. о ал ее 
ученики

своему
первому наставнику Владимир 
Колесников и просит дать 
рекомендацию в члены партии. 
Это был один из «любимцев» 
Александра Тимофеевича. И 
че потому, что все услышанное 
и увиденное схватывал на ле
ту, а скорее всего по той 
причине, что пошел по его сто
пам: стал воспитателем и на
ставником молодежи в про-

нии плановых заданий третье
го года пятилетки, о развитии 
молодежного соревнования, о 
движении наставничества. 
Много хороших слов было 
сказано о рабочих—воспитате
лях молодежи Серовского ме-
таллургического завода
коммунистах Ю. Б. Потапове
и .4. Т. Безденежных.

фессионально техническом

М. КАРМАНОВ, 
член комитета 

ВЛКСМ 
Серовского 

металлургического 
завода.

Рейд начался с Москвин- 
■ ской фермы совхоза. Чем жи- 

' вет коллектив, каких резуль
татов добился, кто из доярок 
лидирует в социалистическом
соревновании об этом

том, что своевременный 
дой — основа будущих 
соких надоев.

Не придерживаются 
квинские животноводы и

раз- 
вы-

можно узнать, зайдя в крас
ный уголок, думали мы. Но 
в красном уголке Москвии- 
ской фермы мы увидели 
лишь то, что он почти сов
сем не оформлен. Последние 
показатели соперничества от
носились... к июлю. Правда, 

: были вывешены условия об
ластного соревнования жи
вотноводов, зато своих — до
ярки в гла'за не видели. Про- 

• верка документации показа- 
' ла, что перспективы работы

одного правила

мос- 
еще

индиви-

ре.
— Сейчас мы работаем 

одну смену,— говорит Г. 
Жданов.—Дело в том, что

в 
П.

У

ношении мало, то сейчас ее 
выпускается гораздо больше. 
При плане 80 процентов обу
ви 1-го сорта выходит 55—60 
процентов.

Как говорится, «лед тронул
ся». Повысилась боевитость 
комсомольской организации 
филиала. В том же третьем це
хе, например, в начале декаб
ря состоялся трудовой турнир 
среди молодых обувщиков.

Но нерешенных проблем еще 
много.

Какие они? Оказывается — 
все те же, о которых писала 
газета. Нехватка рабочих, спе
циалистов. Отсутствие жилья. 
Самим решить их филиалу не 
по силам. Снова приходится 
повторять: тут нужна помощь 
как со стороны руководителей 
головного предприятия «Урал
обувь», так и горисполкома Ка-

КАЖДЫЙ из нас с детст
ва помнит рассказ о 

мальчике, который остался в 
темном парке на своем посту, 
потому что дал честное слово. 
Он хотел есть и спать, и ему 
было страшно — но он стоял...

У взрослых этот рассказ 
иногда воспринимается как 
дань детству с его преувели
ченными требованиями к жиз
ни, с его делением мира на 
две неравные половины: на

сишь от кем-то данного, но 
не сдержанного слова.

Но бывают моменты, кото
рые не предусмотришь ин-
струкциями и постановле-
ниями. Й тогда от честного 
слова одного человека может 
зависеть многое.

В Свердловском отделении 
института «Тяжпромэлектро
проект» произошел осенью та
кой случаи. Нужно было от
править несколько человек на

пнем. Он поверил, что данное 
слово им$ет реальную силу/ и 
cefinac, если секретарь комите
та ВЛКСМ обращается к нему 
с какой-нибудь просьбой, он 
старается исполнить ее. Если 
прежде он, объясняя это сво
ей загруженностью, оедко по
сещал комсомольские собра
ния, то теперь всегда приходит
на них.

А ведь 
Окажись

могло быть и иначе.
комсомольцы не в

доярок и скотников не 
делены — планы были 
полнены до.'., сентября.

Посещение красного

опре- 
за-

угол-
ка настроило нас на груст
ный лад. Этот настрой ос
тался до конца рейда. При
чин было вполне достаточно.

Раздоем новотельных ко
ров на ферме не занимались. 
«Мало отелов»,— объяснил 
главный зоотехник В. Н. 
Шаблыко. Странный довод, 
не правда ли? С малого, как 
известно, начинать легче, а 
полученный опыт пригодит
ся затем при «больших» оте
лах. Повторять прописные 
истины всегда неловко, но 
тут мы просто вынуждены 
были напомнить и главному 
зоотехнику, и дояркам о

дуального подхода к кормле
нию коров. Рацион у всех 
животных одинаков, незави
симо от фактического надоя.

Результаты этих недора
боток закономерны. В день 
нашего посещения ферм в 
одном из гуртов получили 
всего лишь по 4,6 литра мо
лока на корову, а в другом 
и того меньше — 3,2.

Еще хуя:е положение на 
ферме в Черданцах. Во всем 
здесь чувствуется запущен
ность экономической работы. 
Вот лишь некоторые приме
ры.

В животноводческом го
родке сейчас 48 телят. Боль
шинство из них содержится, 
говоря языком специалистов, 
«под коровами». Молоко, ко
торое идет на корм, не при
ходуется. Телята сами себе 
«составляют» рацион.

За коровами нет надлежа
щего ухода. Их даже не чи
стят как следует. О массаже 
вымени и правильном раз
дое и говорить не приходит
ся. Эта кропотливая работа 
пущена на самотек.

Директор совхоза А. А. 
Савин заверил членов рей
довой бригады, что хозяй-

нас, как и раньше, не хватает 
людей. Пришлось приложить 
максимум усилий для того, что
бы держать тот уровень, кото
рый был при двухсменной ра
боте.

Действительно, с приходом 
нового руководителя была пе
ресмотрена организация тру
да всех рабочих. Жданов с ут
ра до позднего вечера нахо
дится возле станков и обору
дования. По-настоящему взя
лись здесь за организацию со
циалистического соревнования.

Конечно, выйти из того про
рыва, в котором находился 
цех все время, — трудно. Но 
молодые рабочие (цех моло-

менска-Уральского. Пока 
дело в этом направлении 
сдвинулось ни на шаг.

же 
не

— Обидно, когда слышишь, 
что будто бы мы «ничей
ные»,— говорит Т. И. Ломаева, 
мастер третьего цеха.— Я ра
ботаю здесь не первый год. 
Молодежь выходит замуж, же-
нится и... 
шек не с 
в детских 
ставляют.

увольняется, 
кем оставить.
садах нам не

Дети- 
а мест 
предо-

дежный) поняли, что план
можно выполнить. «Первая ла
сточка» — коллектив справил
ся с ноябрьским заданием.

— Прежде всего мы начали 
с укрепления трудовой дис
циплины,— рассказывает Г. П. 
Жданов.— Начиная с октября, 
у нас нет случаев нарушений 
производственной дисципли
ны. С 29 октября по 17 ноября 
объявили дни наивысшей про
изводительности труда. На 
этот период приняли повышен
ные обязательства.

Вот один только штрих. Ес
ли раньше продукции первого 
сорта с конвейера третьего це
ха выходило в процентном от-

Опять повторим: 
му райкому ВЛКСМ

Синарско- 
надо вни-

мательнее относиться к комсо
мольцам филиала. Помочь 
обувщикам в разрешении 
пусть не всех, но самых на
сущных проблем.

Заслушать на бюро райкома 
секретаря комитета, как было 
после критики, это еще не все. 
Надо постоянно держать под 
контролем производственные 
дела молодежи.

Выведен из прорыва лишь 
один цех, остальные пока еще 
«лихорадит» постоянное невы
полнение заданий. Годовой 
план, по всей вероятности, 
обувщики не выполнят. Труд
но перекрыть отставание за 
минувшие месяцы. Но пример 
того же третьего цеха говорит, 
что выправить положение в 
новом году можно во всех 
цехах филиала.

В. УСТЬЯНЦЕВ.
Каменск-Уральский.

СЛОВО
одном полюсе феи, добрые 
волшебники, на другом — Ка
шей Бессмертный и Баба-Яга. 
Но во взрослом мире все 
сложнее, добро и зло хитро
умно переплетено, и не от то
го ли нам порой кажется 
смешным, если человек слиш
ком пунктуально выполняет 
все свои обещания, чересчур 
серьезно относится ко всему, 
что ему говорят другие...

Договорились двое друзей 
.встретиться в городе, в кино, 
скажем, сходить. А один не 
пришел. Не смог или забыл. 
Ерунда — отмахнется иной. 
Сходят в кино в другой раз...

Пообещали в цехе напра
вить человека на курсы повы-
шення квалификации, да
пол уч и лось, 
другой раз 
случится...
• Но ведь

Тоже пустяки, 
поедет, ничего

не
В 

не

нарушение слова
может глубоко оскорбить че
ловека, отнять у него, мо
жет быть, самое свягос — ве
ру в людей.

Жизнь наша строго регла
ментирована. Законы, инструк
ции, циркуляры стоят на за
щите интересов человека. Ты
хочешь учиться тебе пре
доставляют учебный отпуск, 
отпуск на дипломированно. 
Обязаны предоставить по за
кону.

На 
кон!

твоей стороне за-
В основных, ключевых

поворотах жизни ты не зави-

ЧЕСТИ Поговорим 
о будничном

уборку урожая в подшефный 
колхоз. Начальник отдела на
ходился в трудном положе
нии: кого отправлять? Кто в 
отпусках, кто занят срочной 
работой. В числе других пред
ложили поехать комсомольцу
Юрию К., студенту 
отделения.

— Но как же? У 
рез неделю занятия 
туте начинаются...

вечернего

меня че
в

предметы изучаем, надо 
ческой литературой 
саться.

Начальник отдела ие 
пает — обращается в 
тет ВЛКСМ института.

инсти- 
Новые 
техни- 
запа-

отсту- 
коми-

Секретарь комитета ВЛКСМ 
предлагает пойти на ком
промисс: Юра уедет до 1 сен-
тября, а потом его 
кем-нибудь другим.

Начальник отдела

заменят

corла-
шается па такой вариант, дает 
слово ’вызвать Юру в Сверд
ловск к 1 сентября.

Но наступает
начальник
руками:

отдела
сентябрь, а

I разводит
«Мне некем заме-

нить Юрия. Ничего не случит
ся, пусть еще поработает».

Секретарю комитета 
ВЛКСМ пришлось идти к ди
ректору, чтобы добиться воз
вращения Юры в Свердловск.

В данном сдучае комсомоль
цы нашли в себе силы сделать 
так, чтобы честное слово на
чальника отдела и и.х собст
венное обещание Юре не по
висло в воздухе.

Человек приступил к учебе, 
правда, с небольшим опозда-

силах выполнить
воздействовать 
ка отдела — !

сзое слово, 
на начальни-

Юрйй, пожалуй,
совсем бы потерял интерес к 
общественной работе, замк
нулся бы в себе еще больше.

К сожалению, еще часто бы
вает так, что комитет ВЛКСМ 
замахнется на большое дело, 
комсомольцы с жаром отклик
нутся, а результатов — ника
ких... Обещания, планы ко
митета остаются втуне. Как-то 
в одном из научно-исследова
тельских институтов Киров
ского района мы проводили 
проверку состояния комсо

мольской работы. Поразило 
меня вот что. В папках коми
тета ВЛКСМ я увидел боль-
шую пачку 
специалисты

анкет. Молодые
отвечали на

просы. разработанные в 
митете. Составлены были

во- 
ко- 
ан-

кеты для того, чтобы потом 
провести их анализ и оказать 
реальную помощь комсомоль
цам в повышении их- квали
фикации,' творческого роста, 
в улучшении жилищных усло
вий.

Но анкеты так и остались 
лежать мертвым грузом в ко
митете. Комсомольцы, кото
рые надеялись на какую-то 
помощь, так н остались со 
своими обманутыми надежда
ми. Понятно, что после этого 
говорить о повышении обще
ственной активности молоде
жи не приходится..'.

Объявили конкурс, учреди
ли призы, грамоты — будьте
добры, вовремя подведите

итоги, вручите грамоты. Каж
дый из таких случаев наруше
ния обещания сеет зерна не
доверия и скептицизма в чело
веке...

А когда дело касается про
изводства, то нарушение чест
ного слова может привести и 
к материальному ущербу.

Припоминается такой слу
чай. Дело было в команди
ровке, здесь, в нашей обла
сти, на заводе, где мы вели 
наладку одной, электроуста
новки. От пуска ’ее в эксплуа
тацию зависел ввод в дейст
вие нескольких сложных, вы
сокопроизводительных стан
ков. Завод был заинтересован, 
чтобы мы поскорее выполнили 
свою работу.

По правилам техники безо
пасности работать мы имели 
право только вдвоем.

В один из выходных дней 
напарник попросил отпустить 
его съездить домой с услови
ем, что в понедельник утром 
он вернется, и мы снова про
должим работу. Отпустил — 
пол честное слово.

Однако он не появился в це
хе ни утром, ни к обеду, ни 
лаже к концу рабочего дня.

А встретились мы уже ве
чером в гостинице. Выясни
лось, что он по беспечности 
опоздал на ранний утренний 
поезд, оказался человеком не
обязательным. непунктуаль- 
ным, нарушил свое слово.

Не имея права работать в 
электроустановке один, я тоже 
вынужден был бездействовать 
всю смену. Работа приостано
вилась. и станки были пуще
ны позднее, чем мы могли бы 
сделать... Так .из-за одного че
ловека пострадал коллектив 
цеха, от которого ждали ско
рейшего выпуска продукции.

Можно подсчитать, переве
сти в рубли материальный 
ущерб, нанесенный тем, что 
человек не сдержал свое сло
во. Но как подсчитать тот мо
ральный ущерб, который нано
сит людям нарушение честно
го слова? Во всем — в лич
ных или служебных отноше
ниях, в комсомольской рабо
те.. В, ПОДОБЕДОВ,

инженер, член 
Ленинского райкома

ВЛКСМ.

Экспедиция
«Память»

НА ПЕРЕДНЕМ 
КРАЕ ОБОРОНЫ

Поиск

следопытов

ЦП ЧАЩИЕСЯ школы-интер- 
ЧЖ ната № 2 Свердловско

го отделения железной до
роги после окончания учеб
ного года поехали в совхоз 
на уборку овощей. Они ре
шили, что деньги, заработан
ные в овощесовхозе, будут 
использованы для поездки в 
Волхов и Ленинград — по ме
стам боевой славы уральцев. 
И вот настал день, когда груп
па ребят интерната в сопро
вождении преподавателя Ин
ны Васильевны Початковой и 
ветерана 3-й гвардейской 
стрелковой дивизии Петра 
Давыдовича Кукушкина вы
ехала в десятидневную поезд
ку в Волхов и Ленинград.

Это была не первая поездка 
ребят по местам боев 3-й 
гвардейской стрелковой диви
зии. В школе-интернате уже 
несколько лет работает музей 
боевой славы этой дивизии. И 
после каждой поездки он по
полняется новыми докумен
тами и материалами, расска
зывающими о мужестве и ге
роизме уральцев, сражавших
ся за независимость Родины.

Первым юные следопыты 
посетили Волхов. Они побы
вали на бывшем переднем 
крае обороны, проходившем 
в годы войны через деревни 
Бор, Морозове, Вячково. За
таив дыхание, слушали ребята 
волнующий рассказ ветерана

дивизии о том, как в первых 
числах, ноября грозного 1941 
года 3-я гвардейская стрелко
вая дивизия была переброше
на с Синявинского направле
ния на Волховское — на тот 
рубеж, где сейчас находилась 
группа свердловских следо
пытов.

Еще в начале сентября 1941 
года немецко фашистские 
войска, выйдт в районе Шлис
сельбурга к Ладожскому озе
ру, замкнули кольцо блокады 
вокруг Ленинграда. Не сумев 
овладеть городом штурмом, 
фашисты решили задушить 
его защитников голодом, вар
варскими бомбардировками с 
воздуха и артиллерийскими

обстрелами разрушить город.
8 ноября Гитлер хвастливо 

заявил в Мюнхене: «Ленин
град сам поднимет руки. Он 
падет рано или поздно. Ни
кто не освободит его, никто 
не сумеет прорваться через 
созданные линии Ленинграду 
придется умереть голодной 
смертью». Но осажденным 
Ленинград стоял несокруши
мой крепостью олицетворяя 
непобедимость нашей Родины, 
мужество и стойкость совет
ских людей.

14 ноября воины-уральцы 
3-й гвардейской стрелковой 
дивизии в боевом содружест
ве с воинами 310-й стрелковой 
дивизии, 6-й морской бригады

остановили продвижение про
тивника, который начал на
ступление в районе Кирши, 
уральцы держали оборону до 
20 декабря, после чего са
ми перешли в наступление, 
отогнав противника на 70 ки
лометров от города Волхова, 
освободив при этом более 50 
населенных пунктов. Было по
ложено начало освсЗож-знию 
Волховской земли и Ленин
градской области.

Между деревнями Бор и 
Морозове участники похода 
увидели на столбе мемориаль
ную доску с надписью: «Здесь 
в ноябре месяце 1941 года 
был остановлен враг войсками 
54-й армии, в которую входили:

3-я гвардейская стрелковая 
дивизия, ЗЮ и 311-я стрелковые 
дивизии и 6-я морская брига
да». Затем свердловские 
школьники побывали в дерев
не Вячково. Здесь в ноябре 
1941 года держал оборону 
435-й стрелковый полк, носив
ший наименование «Сверд
ловский». В этой части 
П. Д. Кукушкин был полковым 
инженером. Он показал сле
допытам, где проходили на
ши траншеи и передний край 
противника, обвалившийся и 
заполненный водой блиндаж, 
из которого командир полка 
полковник Мартынчук руко
водил боем. Ребята нашли 
здесь патронные гильзы, кор
пус гранаты «лимонки», ствол 
82-миллиметрового миномета. 
Не беда, что он весит около 
20 килограммов! Все найден
ные реликвии грозных боев 
1941 года ребята привезли в 
школьный музей.

Юные следопыты вместе с 
представителями горкома

ВЛКСМ и горисполкома посе
тили Волховское кладбище- 
мемориал, где похоронены 
защитники города, возложили 
на могилу живые цветы и по
чтили память погибших.

Побывали уральские ребята 
и на Волховском алюминие
вом заводе, который а 1932 
году дал первую плавку 
«крылатого металла». У входа 
на завод укреплена мемори
альная доска- «Здесь осенью 
сурового 1941 года находился 
штаб и политотдел 3-й гвар
дейской дивизии, оборонявшей 
город».

Здесь, в Волхове 30 ноября 
1941 г. член Военного совета 
54-й армии бригадный комис
сар Сычев вручил дивизии 
гвардейское знамя. Получая 
знамя, уральцы поклялись от
стоять город Волхов, и клятву 
свою сдержали.

После Волхова путь юных 
следопытов лежал в Ленин
град, где они познакомились 
с достопримечательностями и

историческими памятниками 
города-героя.

У ребят остались неизгла
димые впечатления от поезд
ки по местам боевой славы 
уральцев. Они побывали на 
местах сражений встретились 
с людьми, которые в годы су
ровых испытаний мужественно 
защищали Родину. Волнующие 
рассказы ветеранов войны о 
тех событиях, которые извест
ны девчонкам и мальчишкам 
нынешнего поколения только 
по книгам, кино и радиопе
редачам, заставили задумать
ся о смысле жизни, о пред
назначении человека быть 
творцом-созидателем, заста
вили проникнуться еще боль
шим чувством уважения и 
гордости за свою Родину — 
оплот мира на земле.

С. ЧЕРНОГОЛОВ, 
председатель 

совета ветеранов 
3-й гвардейской 

стрелковой диемэмк.
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БРАТСКОЕ ЕДИНСТВО СОВЕТСКИХ НАРОДОВ
(Окончание. Начало на 1-й <тр.|.

Мы собрались сегодня в этой 
торжественной обстановке, 
сказал Н. В. Подгорный, в свя
зи со знаменательным событи
ем —- вручением Латвийской 
Советской Социалистической 
Республике ордена Дружбы 
народов, а ее столице, горо
ду Риге, — ордена Лени
на. Разрешите от имени Цент
рального Комитета Коммуни
стической партии Советского 
Союза, Президиума Верховно
го Совета СССР, Советского 
правительства горячо и сер
дечно поздравить рижан, всех 
трудящихся Латвийской ССР с 
высокими наградами Родины.

Мне приятно также выпол
нить просьбу Генерального 
секретаря ЦК нашей партии 
товарища Л. И. Брежнева — 
передать славным тружени
кам Советской Латвии его сер
дечные поздравления и самые 
добрые пожелания.

Награждение Латвийской 
ССР орденом Дружбы наро
дов, символизирующим одно 
из самых дорогих советским 
людям завоеваний социализ
ма — интернациональное един
ство трудящихся Страны Со
ветов, является высокой оцен
кой большого вклада латыш
ского народа в общее дело 

»укрепления Союза ССР, брат
ского сотрудничества всех на
ций и народностей нашей со
циалистической державы.

Сегодняшняя Латвия — раз
витая, цветущая социалисти
ческая республика, специали
зирующаяся на производстве 
таких исключительно важных 
видов продукции, как электро
техника, радиоэлектроника, 
приборостроение, транспорт
ное машиностроение. Теперь 
только за одни сутки в рес
публике выпускается столько 
промышленной продукции, 
сколько выпускалось в буржу
азной Латвии за целый месяц. 
Глубокие качественные сдви
ги произошли и в сельском 
хозяйстве республики. Обще
известны ваши достижения в 
области развития науки и 
культуры.

Большая роль в развитии 
народного хозяйства, науки и 
культуры принадлежит трудя
щимся вашей красавицы- 
столицы Риги, продолжал Н. В. 
Подгорный.

Достигнутые успехи стали 
возможны в результате того, 
что Латвия, сбросив цепи бур

жуазного господства и устано
вив власть трудящихся, во
шла в единую систему социа
листического хозяйства стра
ны, смогла опереться на брат
скую взаимопомощь и под
держку всех советских наро
дов.

Состоявшийся недавно Пле
нум Центрального Комитета 
КПСС, сказал далее Н. В. Под
горный, рассмотрел принци
пиальные вопросы развития 
советской экономики на 1974 
год. В речи на Пленуме Гене
рального секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева всесторонне 
проанализированы итоги ны
нешнего года, первых трех 
лет пятилетки, определены за
дачи на будущее, развернута 
широкая перспектива коммуни
стического строительства ' в 
нашей стране. Пленум едино
душно одобрил выводы, со
держащиеся в выступлении 
товарища Л. И. Брежнева, 
предложил всем партийным 
организациям руководство
ваться в своей практической 
работе положениями и выво
дами, содержащимися в этой 
речи.

Положение дел, которое 
складывается на сегодня в 
экономике, позволяет н^м уве
ренно смотреть в будущее и 
ставить перед собой новые, 
более сложные задачи. Как на 
декабрьском Пленуме ЦК 
КПСС, так и на седьмой сес
сии Верховного Совета СССР 
подчеркивалось, что выпол
нение и перевыполнение пла
на 1974 года будет иметь оп
ределяющее значение для ус
пешного завершения пятилет
ки в целом.

Далее Н. В. Подгорный оха
рактеризовал пути повышения 
эффективности общественно
го производства.

Наше народное хозяйство 
обладает огромными возмож
ностями. Задача состоит в 
том, сказал он, чтобы уметь 
своевременно и с максималь
ной эффективностью реализо
вать их в практической дея
тельности, в процесс управ
ления всем сложным хозяйст
венным механизмом страны. 
Вот почему такое исключи
тельное внимание уделил этим 
вопросам декабрьский Пленум 
ЦК. Речь не идет о какой-то 
радикальной перестройке су
ществующей системы управле
ния — отраслевой принцип 
выдержал проверку временем.

В то же время постоянно воз
растающие масштабы народ
ного хозяйства и усложняю
щиеся задачи требуют все 
большей оперативности и гиб
кости в руководстве экономи
кой, улучшения планирования, 
организационной структуры, 
решительной борьбы с узко
ведомственными и местниче
скими тенденциями.

Внимание к вопросам уп
равления — не дань моде, не 
временное увлечение. Совер
шенствование управления се
годня — это научная обосно
ванность принимаемых реше
ний в большом и малом, чет
кое определение прав и ответ
ственности на всех уровнях, 
продуманная организация тру
да в целой отрасли и на каж
дом производственном участ
ке.

Вопросы руководства эконо
микой требуют широкого пар
тийного, политического под
хода, решительной борьбы с 
разного рода проявлениями 
формализма, бюрократически
ми извращениями, с попытка
ми перестраховки, со стремле
нием некоторых руководящих 
работников переложить с себя 
ответственность, загородиться 
бумажкой с резолюцией вы
шестоящей инстанции.

Н. В. Подгорный подчерк
нул, что для повышения эф
фективности производства 
важнейшее значение имеют 
ускооение научно-техниче
ского прогресса, успешное 
внедрение достижений совре
менной науки и техники. Мак
симальное использование пло
дов научно-технической рево
люции — решающий фактор 
создания материально-техни
ческой базы коммунизма. 
Именно здесь пролегает ныне 
передний край в историческом 
соревновании двух мировых 
систем.

Социалистический строй, 
подчиняющий все развитие 
производства нуждам общест
ва, особенно заинтересован в 
научно-технической револю
ции и действительно способен 
создать для нее наиболее бла
гоприятные условия. Необхо
димость органического соеди
нения достижений научно- 
технической революции с пре
имуществами социализма 
XXIV съезд нашей партии 
определил как задачу перво
степенной важности.

Н. В. Подгорный обратил 

внимание на то, что на де
кабрьском Пленуме ЦК КПСС 
принципиально, по-партийно- 
му остро, говорилось о просче
тах в планировании и нару
шениях плановой дисципли
ны, о все еще серьезных по
терях в различных сферах хо
зяйства, о медленном реше
нии задач повышения качест-' 
ва выпускаемой продукции, 
внедрения в производство но
вейших научно-технических 
достижений. В связи с этим 
он отметил, что и в Латвии 
некоторые отрасли промыш
ленности все еще отстают в 
оснащении производства но
вым высокопроизводительным 
оборудованием, в механизации 
и автоматизации технологиче
ских процессов.

Важным резервом роста 
производительности труда, 
продолжал оратор, причем 
резервом, не требующим ни
каких материальных затрат, 
является дисциплина труда. 
Об этом также шла речь на 
декабрьском Пленуме ЦК 
КПСС. Строжайшее соблюде
ние дисциплины, честное, 
добросовестное отношение и 
труду — важнейшее условие 
успешного решения всех на
ших народнохозяйственных 
задач. Значение укрепления 
трудовой дисциплины особен
но возрастает в наши дни, 
когда коренным образом ме
няются не только масштабы, 
но и сам характер производ
ства, когда любой просчет да
же одного работника может 
повлечь серьезные последст
вия для всего коллектива, 
когда сам труд становится 
все более творческим и ква
лифицированным.

Назвав имена лучших тру
жеников республики, Н. В. 
Подгорный подчеркнул, что в 
наши дни успехи в выполне
нии намеченной партией ве
личественной программы эко
номического и социально
культурного строительства 
определяются не только само
отверженным трудом, патри
отическими начинаниями пе
редовиков производства, но 
прежде всего и главным об
разом массовым героизмом 
огромных трудовых коллекти
вов. Именно их могучая по
ступь, славные дела и состав
ляют основу наших достиже
ний.

Новый мощный подьем по
литической и трудовой актив

ности у советских людей вы
звали решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, VII сес
сии Верховного Совета СССР, 
призыв партии развернуть со
циалистическое соревнование 
за досрочное выполнение 
плана 1974 года. Н. В. Под
горный выразил уверенность 
в том, что трудящиеся Лат
вийской ССР успешно спра
вятся с плановыми задания
ми и принятыми обязательст
вами, будут и впредь высоко 
нести знамя социалистиче
ского соревнования, показы
вать образцы беззаветной 
преданности делу партии и 
народа, идеалам коммунизма.

Далее он подробно остано
вился на вопросах разрядки 
международной напряженно
сти, укрепления мира и бе
зопасности, на внешнеполити
ческой деятельности КПСС и 
Советского государства по ак
туальным проблемам совре
менности.

Ленинские принципы мир
ного сосуществования, ска
зал Н. В. Подгорный, нахо
дят растущее признание и 
закрепление в международно
правовых документах, а са
мое главное — более широ
кое практическое примене
ние в отношениях между 
капиталистическими и социа
листическими государства

ми. Убедительным подтверж
дением крепнущего един
ства действий сторонников 
мира стали Всемирный кон
гресс профсоюзов в Варне 
и состоявшийся в Москве 
Всемирный конгресс миролю
бивых сил. В яркой и содер
жательной речи товарища 
Л. И. Брежнева на всемир
ном форуме в Москве дан 
глубокий анализ современной 
международной обстановки, 
сформулированы основные 
задачи, стоящие перед миро
любивыми силами в совре
менный период. По сути де
ла, в этой речи получает 
дальнейшее развитие Про
грамма мира, принятая XXIV 
съездом КПСС.

Н. В. Подгорный отметил, 
что наиболее заметных сдви
гов в направлении разрядки 
напряженности удалось до
биться в Европе. Наряду с 
известными встречами совет
ских руководителей с дея
телями США, ФРГ, Франции 
и других стран Европы, Аф
рики и Латинской Америки, 

ставшими существенными ша
гами на пути разрядки меж
дународной напряженности, 
весомым вкладом в де
ло укрепления мира и бе
зопасности на Азиатском кон
тиненте явились встречи со
ветских руководителей с 
премьер-министром Японии 
К. Танакой и другими государ
ственными деятелями стран 
Азии, недавний очень важ
ный визит Генерального се
кретаря ЦК нашей партии 
Л. И. Брежнева в Индию.

Советский Союз будет де
лать все, чтобы дружба на
родов крепла, сотрудничест
во между государствами ус
пешно развивалось, чтобы 
процесс разрядки углублял
ся, набирал новую силу, при
обретал необратимый харак
тер. Этот курс, получивший 
новое подтверждение на де
кабрьском Пленуме ЦК КПСС, 
разделяется и горячб под
держивается всеми советски
ми людьми.

Затем Н. В. Подгорный ог
ласил Указы Президиума 
Верховного Совета СССР о 
награждении Латвийской ССР 
орденом Дружбы народов 
и города Риги орденом Ле
нина. Под аплодисменты уча
стников торжественного за
седания он прикрепил орде
на к знамени республики и к 
знамени столицы Латвии.

Речь Н. В. Подгорного не
однократно прерывалась про
должительными аплодисмен
тами.

С ответной речью выступил 
первый секретарь ЦК КП Лат
вии А. Э. Восс. Награждение 
Латвийской ССР и города Ри
ги, сказал он, трудящиеся Со
ветской Латвии восприняли 
как новое свидетельство боль
шого внимания Центрально
го Комитета КПСС и Совет
ского правительства к нашей 
республике.

Нас всех, продолжал А. Э. 
Восс, глубоко тронули и 
взволновали переданные това
рищем Н. В. Подгорным сло
ва горячего привета и добрые 
пожелания от Генерального 
секретаря ЦК КПСС товари
ща Л. И. Брежнева. Мы от ду
ши благодарим Леонида Иль
ича за проявленные внимание 
и' сердечность. Эти теплота 
и внимание вдохновляют тру
дящихся Советской Латвии 
на самоотверженный труд во 

имя Родины, во имя торжест
ва дела великого Ленина.

От имени трудящихся рес
публики первый секретарь ЦК 
КП Латвии передал Централь
ному Комитету КПСС, Полит
бюро ЦК, Генеральному се
кретарю ЦК КПСС Л. И. 
Брежневу пожелания даль
нейших успехов в труде во 
имя коммунизма, во имя ми
ра на земле.

Все мы находимся сейчас 
под впечатлением от Пленума 
Центрального Комитета КПСС, 
подчеркнул А. Э. Восс. В глу
боко содержательном высту
плении на Пленуме товарища 
Л. И. Брежнева дан всесторон
ний анализ внутренней и ме
ждународной деятельности 
ЦК КП.СС, в этом выступле
нии, которое отличается бо
гатством мыслей, конструк
тивным деловым подходом к 
насущным задачам хозяйст
венного и культурного строи
тельства, проанализированы 
итоги выполнения заданий те
кущего года и задачи на 1974 
год, поставлен ряд крупных 
проблем, связанных с даль
нейшим развитием экономики 
нашей страны.

Сердечные слова привета и 
благодарности, сказал он, в 
этот торжественный день мы 
обращаем ко всем народам 
Советского Союза, и в пер
вую очередь, 'к великому рус
скому народу, который ока
зал и оказывает латышскому 
народу помощь и поддержку 
в революционной борьбе, в 
борьбе за построение социа
лизма и коммунизма.

А. Э. Восс заверил Цент
ральный Комитет КПСС, Пре
зидиум Верховного Совета 
СССР и Советское правитель
ство в том, что коммунисты, 
все трудящиеся Советской 
Латвии в ответ на эту высо
кую оценку их труда будут с 
еще большей энергией пре
творять в жизнь политику на
шей ленинской партии.

Выступившие первый секре
тарь Рижского горкома пар
тии Э. Я. Аушкап, вязальщи
ца трикотажной фабрики «Ри- 
гас адитайс». Герой Социали
стического Труда Е. И. Три
фонова, директор совхоза 
имени 50-летия СССР Я. Я. 
Эндзелис, командир полка 
имени латышских Красных 
стрелков подполковник В. Я. 
Кобзарев, директор Рижского 
научно-исследовательского ин

ститута травматологии и ор
топедии, доктор медицинских 
наук В. К, Калнберз, студент 
Государственного универси
тета имени П. С,тучки, ленин
ский стипендиат К. О. Калн- 
циемс заверили Центральный 
Комитет КПСС и Советское 
правительство в том, что тру
дящиеся Латвийской ССР бу
дут неустанно беречь и ук
реплять дружбу и братское 
сотрудничество между совет
скими народами — источник 
и залог всех наших побед, 
своим трудом приумножат 
успехи Страны Советов в 
коммунистическом строитель

стве.
С большим подъемом участ

ники торжественного засе
дания приняли приветствен
ное письмо Центральному Ко
митету КПСС, Президиуму 
Верховного Совета СССР и 
Совету Министров СССР.

* * *

РИГА, 26 декабря. (ТАСС). 
Сегодня член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорный встре
тился с руководителями Лат
вийской ССР. Во встрече уча
ствовали члены и кандидаты 
в члены Бюро ЦК Компартии 
Латвии, заместители Предсе
дателя Президиума Верховно
го Совета и заместители 
Председателя Совета Минист
ров республики, ответствен
ные работники ЦК КП Лат
вии.

Н. В. Подгорный остановил
ся на задачах партийных и 
советских органов республи
ки по мобилизации коммуни
стов, комсомольцев и всех 
трудящихся на выполнение 
плана четвертого года пяти
летки в свете постановления 
декабрьского (1973 г.) Плену
ма ЦК КПСС.

« * «
В тот же день тов. Н. В. 

Подгорный отбыл из Латвии.
На вокзале Н. В. Подгор

ного провожали первый се
кретарь ЦК КП Латвии А. Э. 
Восс, Председатель Президиу
ма Верховного Совета Лат
вийской ССР В. П. Рубен, 
Председатель Совета Минист
ров республики Ю. Я. Рубэн, 
члены и кандидаты в члены 
Бюро ЦК КП Латвии, замести
тели Председателя Президиу
ма Верховного Совета, заме
стители Председателя Совета 
Министров республики, члены 
Президиума Верховного Сове
та Латвийской ССР, руководи
тели партийных и советских 
органов республики и Риги, 
представители трудящихся.
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И КНИГА, И МАЧЕТЕ
• ЖЕНЕВА, 27 декабря. 

(ТАСС). На состоявшемся 
вчера вечером во Дворце на
ций в рамках мирной конфе
ренции по Ближнему Восто
ку заседании рабочей груп
пы по военным вопросам бы- 
Ли обсуждены принципы 
разъединения войск, кото
рые должны способствовать 
плодотворной дискуссии в 
ходе следующих встреч. Об 
этом говорится в официаль
ном коммюнике, опублико
ванном по окончании засе
дания.
• ВАШИНГТОН, 27 декаб

ря. (ТАСС). Посол СССР в США 
А. Ф. Добрынин был принят 
вчера в Белом доме президен
том США Р. Никсоном. В ходе 
состоявшейся беседы, в кото
рой принял также участие 
государственный секретарь 
США, помощник президента 
по национальной безопасно
сти Г. Киссинджер, были об
суждены вопросы советско- 
американских отношений и 
ряд международных проблем.
• ЛОНДОН, 27 декабря. 

(ТАСС). Посылки с продукта
ми, денежные переводы, теле
граммы солидарности идут в 
эти дни в адрес профсоюзной 
организации машиностроитель
ного завода «Итт-контролс» в 
Глазго. Более 300 рабочих за
няли две недели назад поме
щение завода в ответ на угро
зы администрации прибегнуть 
к локауту в закрыть пред
приятие.

Борьба рабочих «Игт-конт 
роле» пользуется широкой 
поддержкой трудящихся мно
гих шотландских заводов, су
доверфей и учреждений. В 
знак солидарности с рабочими 
служащие городских комму
нальных учреждений отказа
лись отключить завод от элек
тросети и водопровода, как 
этого требовали предприни
матели.
• БОНН, 27 декабря. 

(ТАСС). Собрание предста
вителей профсоюза метал
листов в Бохуме направи
ло правительству ФРГ 
письмо, в котором потребо
вало немедленно остановить 
рост цен на нефтепродукты 
и газ. а также национализа
ции нефтехимических пред
приятий.

С осуждением политики 
взвинчивания цен, прово
димой нефтяными монопо
лиями, и в поддержку тре
бований профсоюза металли
стов выступили профсоюз
ные активисты металлурги
ческих предприятий концер
на «Хеш».
• БРАЗИЛИА, 27 декаб

ря. (ТАСС). Более 4,5 млн. 
гектаров земель конфискова
но бразильским институтом 
аграрной реформы на терри
тории Рондония, располо
женной на западе страны. 
Эти земли, принадлежавшие 
латифундистам, распределе
ны среди 4 тысяч крестьян
ских семей.

Трагическая судьба бедняков Италии

Гнусный фарс был разыгран недавно чилийской хунтой. 
В Сантьяго в военной академии f Бернардо О'Хиггинс», где 
еще недавно находился под арестом генеральный секретарь 
компартии Чили Луис Корвалан, состоялась »торжествен
ная церемония» вручения ордена «За заслуги» главарям 
фашистского режима. Эта церемония совпала с трехмесяч-
ным пребыванием у власти генерала Пиночета и его 
ки, совершившей 11 сентября военный переворот.

Чили: БОРЬБА
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Зал академии, в котором 
проходило «торжество», ох
раняли усиленные наряды 
солдат. Над зданием беспре
рывно кружили вертолеты. 
На церемонию собрались, 
как говорится, «елрвки об
щества» — высшие армей
ские чины, известные реак
ционеры. а также репортеры 
правых газет, радио, телеви
дения и кинохроники.

Когда вручили «награду» 
генералу Пиночету. его 
одутловатое невыразитель 
ное лицо застыло словно 
маска. Срывающимся голо
сом он произнес слова «сер 
дечной благодарности». В 
ложе для почетных гостей 
раздались всхлипывания —■ 
это не выдержали нервы 
«первой дамы страны» — 
госпожи Пиночет. Такой 
волнующий момент! Вслед 
за ней из сумочек извлекают 
шелковые платочки супруги 
других . награжденных — 
сеньоры Ли, Мендоса, Ме
рино. Кинооператоры снима
ют для истории покраснев
шие носы и расплывшуюся 
тушь на ресницах гене
ральш, сияющие лица глава
рей хунты.

За какие же заслуги на
градили друг друга генера
лы — душители чилийской 
демократии? Три месяца, 
прошедшие со дня фашист
ского мятежа, для народа 
Чили были словно три дол
гих мрачных года. Много 
трагических страниц впи
сано в историю страны за 
это время. Тысячи патрио
тов погибли от пуль пала
чей. Точную цифру расстре
лянных и замученных на
звать нельзя. Военная хунта 
сделала все, чтобы скрыть 
от мировой общественности 
масштабы кровавых пре
ступлений. Но вот что за
явил недавно в Стокгольме 
бывший посол Швеции в 
Чили Эдельстам. Этот чело
век энергично помогал де
сяткам чилийских и латино
американских граждан избе
жать расправы, уготованной 
им реакционной военщиной. 
Эдельстам заявил, что со 
дня переворота в Чили по
гибло около 15 тысяч чело

кли-

век. Десятки тысяч патрио
тов брошены за решетку 
или сосланы в концлагерь.

Вся страна превращена в 
гигантский концлагерь. Во
енная хунта не прекращает 
массовых облав, обысков и 
арестов. До сих пор полы 
хают костры из книг на ули
цах Сантьяго и других го
родов. До сих пор люди ча
сами сидят в ночной темно
те, не решаясь ложиться в 
постель: возможно сегодня 
придут за ними. Страна жи
вет в постоянном страхе. 
Чилийцы разучились улы
баться и смеяться. Они и* 
решаются заговаривать на 
улице с незнакомыми, опа
саясь ареста за распростра
нение «тревожных слухов».

Солдатня продо тжает на 
деты на заводы и фабрики в 
поисках оружия, которое 
якобы Народное единство 
запасло для выступления 
против армии и оппозиции. 
Они ищут оружие в рабочих 
кварталах и на пустырях. 
На днях к небольшому пар
ку. раскинувшемуся на жи 
вописных склонах холма 
Санта-Лусия в центре Санть 
яго, подкатило несколько 
грузовиков с солдатами в 
черных беретах — это были 
головорезы из карательных 
сил. «Береты» карабкались 
по крутым тропкам парка 
ища оружие даже здесь. И 
нашли — древнюю мортиру, 
отлитую оружейниками еще 
в начале 18 века. Десяти
летиями жители столицы 
сверяли в полдень свои ча
сы, когда раздавался вы
стрел этой пушки. Сегодня 
традиция ушла в прошлое, 
выстрелов раздается слиш
ком много, и не только в 
полдень.

Всеми силами хунта стре
мится вытравить из памяти 
народа три года пребывания 
у власти народного прави
тельства. Вновь широко рас
пахнуты двери страны для 
иностранных монополий, 
им предоставлено право гра
бить страну. Прежним вла
дельцам возвращаются 
усадьбы и предприятия, на
ционализированные прави
тельством Сальвадора Аль

енде. Практически пол
ностью парализована про
мышленность. Стоят заводы 
и фабрики. Многие рабочие 
погибли в день мятежа или 
же были позже сосланы в 
концентрационные лагеря.

Зверски расправлялась 
хунта со студентами и пре
подавателями высших учеб
ных заведений. В печати 
уже сообщалось, -что в день 
мятежа только в государст
венном техническом универ
ситете было расстреляно 
600 юношей и девушек, ока
зывавших сопротивление 
путчистам. Сегодня занятия 
возобновились лишь в не
скольких учебных центрах 
страны, но аудитории пу
стуют — большинство уча
щихся и преподавателей из
гнано во время чистки за 
«марксистское мировоззре
ние».

Захватив власть, главари 
хунты громогласно заявили 
о предстоящем в скором 
времени «экономическом 
чуде». Они обещали чилий
цам райскую жизнь. По чу 
да не произошло. Дикими 
темпами растет дороговизна: 
только за первые месяцы 
цены на многие продукты 
подскочили на 400 и даже» 
на 800 процентов и. по заяв 
лению властей, это еще не 
предел. Не сулит облегче
ния' и 1974 год. Изо дня в 
день растет квартплата, по
вышаются налоги, оплата 
проезда на транспорте, ката
строфически обесценивается 
эскудо. Главари хунты 
вновь призывают население 
«проявить патриотическую 
сознательность и потуже за
тянуть пояса». Грустно взи
рают люди на витрины ма
газинов: цены на сахар, мас
ло. муку, мясо настолько 
высоки, что не приходится 
даже мечтать о покупке.

Тяжким бременем ло
жится дороговизна. прежде 
всего, на плечи трудового 
народа. Протестуя против 
невыносимых условий жиз
ни, в ноябре объявили за
бастовку строители столич
ного метрополитена. Это вы
ступление было жестоко по
давлено властями, а зачин
щики забастовки брошены 
за решетку. Но подвиг 
небольшого отряда чилий
ского пролетариата нагляд
но продемонстрировал, что 
трудящиеся страны не сло
жили оружия и продолжают 
борьбу.

Земля горит под ногами 
палачей. Не помогает ни 
чрезвычайное положение, ни 
действующий до сих пор 
комендантский час, ни же
сточайшие репрессии. Чи
лийские патриоты не сложи
ли оружия. Борьба продол
жается.

О. КОЛЕСНИКОВ. 
(ТАСС).

■■■■■■■В ЭНЕРГЕТИЧЕСКИЙ КРИЗИС

Положение с жидким топливом в Бельгии резко ухудши* 
лось. Сократился объем работ на нефтеперерабатывающих 
заводах. Строго ограничивается время работы бензозапра
вочных станций. Повсеместно на территории страны со
кращается освещение улиц, шоссейных дорог. Запрещено 
автомобильное движение по субботам и воскресеньям.

НА СНИМКЕ; на улицах Брюсселя с каждым днем увели
чивается количество велосипедов.

Бельга — ТАСС.

США. Последствия энергетического кризиса в Соединен
ных Штатах уже испытывают на себе работники автотранс
порта. в эти дни по всей стране нарастает стихийная кам
пания протеста водителей грузовиков, поскольку рост цен 
на горючее и снижение скорости на дорогах болезненно 
ударили по их заработкам. В разных штатах страны тысячи 
людей прекратили работу, блокируя дороги и подъезды и 
заправочным станциям.

НА СНИМКЕ: полицейские разгоняют водителей грузови- 
коо. которые блокировали одну из автострад в штате Огайо.

Фотохроника ТАСС.

Несколько месяцев прове
ла на Кубе съемочная груп
па французского телевиде
ния. Режиссер и операторы 
традиционной передачи «Пе
дагогический цех» снимали 
фильм о школьном обуче
нии на Острове Свободы, о 
жизни кубинских подростков.

...Обычная средняя школа, 
в которой обучается около 
четырехсот детей. Рассказы
вая о системе образования на 
Кубе, авторы телефильма вы-

культур. Создатели фильма 
подчеркивают, что труд под
ростков — вклад в становле
ние экономики развиваю
щейся страны. Французские 
кинематографисты как бы от
вечают на вопрос: «Для че
го все это нужно?» Учащая
ся молодежь это реаль*

делили главное связь

ный помощник государства. 
Премьер-министр революци
онного правительства Кубы 
Фидель Кастро в беседе с 
членами съемочного коллек-

школы с производством не
обходима для гармоничного 
формирования подрастающе
го поколения. Молодой чело
век социалистической Кубы 
должен быть грамотным и 
трудолюбивым. физически 
развитым и знающим свою 
страну, верным идеалам но
вого общества. Он должен 
быть гражданином своей ро
дины.

После школьных занятий 
часть дня ребята трудятся 
на плантациях сахарного 
тростника или цитрусовых

Империализм без маски

тива 
ная

подчеркнул, что «бед-
страна нс может дать

образование всем, если все 
не участвуют в росте сель
скохозяйственного и промыш
ленного производства».

В руках сегодняшних ку
бинских школьников и книга.
и мачете (нож
тростника. 
Рецензируя 
французская 
ните» пишет.

для резки 
Прим. ред.). 

телефильм.

ба основа
газета «Юма- 
что труд и уче- 

социалистиче-
ской педагогики

Л. ЯГУНИНОВ.
(АПН).

НА ЗАДВОРКАХ
ОБЩЕСТВА

Г

Маурицио и Марко легли, 
крепко обнявшись, чтобы не 
замерзнуть, в старой, без окон 
машине. Они обнаружили ее в 
заброшенном, полуразрушен
ном гараже на территории 
охотничьего заповедника «Га- 
лассино».

Десятилетний Маурицио Бе- 
чини сжимал в руке сморщен
ную, почти сгнившую свеклу.

— Это наш запас на случай, 
если придется голодать,—ска
зал он, засыпая.

По Праву старшего Маурицио 
взял на себя роль* вожака. 
Марко Санну всего восемь, и 
он во всем соглашается со 
своим «командиром».

Утром, стуча зубами от хо
лода, они выбрались из гара
жа. До Капотерра, холмистого 
нагорья неподалеку от Калья
ри, мальчики надеялись до
браться к вечеру. По дороге, 
чтобы не было скучно, вспоми
нали, как бежали из Кальяри. 
Они твердо решили не возвра
щаться в приют —- к тяжкой ра
боте и частым побоям.

В детском приюте «Сакро 
куоре» ребят начали искать 
только вечером. Директриса 
Мария Джачийта не решилась 
сразу же заявить в полицию. 
Дело в том, что и Маурицио, и 
Марко содержались в «Сакро 
куоре» незаконно. Этот при
ют — «лечебница для психиче
ски ненормальных детей», а 
они — вполне здоровые маль
чики. Единственным их «неду
гом» можно было назвать бед
ность.

То, что Кальяри — один из 
самых отсталых районов на 
Сардинии, ставшей в Италии 
синонимом бедности, 67-летний 
Джузеппе Санна, дед одного 
из маленьких беглецов —Мар
ко, знает на собственном опы-
те. С юных лет 
ком у местных 
издольщиком.

— Как мы ни 
прожить вдвоем

он был батра- 
земледельцев,

экономили, но 
на гроши ока

залось невозможно, — расска
зывал Джузеппе. — Поэтому 
я и решил пристроить своего 
малыша в «Сакро куоре»...

Одиссея беглецов была не
продолжительной. После тоге 
как они покинули гараж в «Га- 
лассино», на них наткнулся 
ебъездчик охотничьего запо
ведника. Ребят посадили в по
лицейский джип и доставили 
обратно в «Сакро куоре».

История двух мальчуганов, 
рассказанная газетами, еще 
раз напоминала итальянцам о 
трагической судьбе бедняков, 
вынужденных из-за отсутствия 
элементарных условий для 
воспитания детей отдавать их в 
приюты, где таких рёбят ниче
му не учат, а заставляют рабо
тать до 10 часов в сутки.

Вот почему неизбежно воз
никает вопрос: достойно ли 

вообще называться «человеч
ным» общество, в котором 
самым маленьким его членам 
отказано в элементарной че
ловечности?».

Л. МАКАРОВ. 
(АПН)
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• КОНКУРС 
«НА СМЕНУ!»

<16 СТУПЕНЕК
ПЬЕДЕСТАЛА ПОЧЕТА»

Позавчера разыграны пос
ледние награды чемпионатов 
страны в нынешнем году. Их 
разыграли горнолыжники. 
Спортивный год передает эста
фету своему преемнику — году 
спартакиадному. Для свердлов
ских спортсменов нынешний 
год оказался, кан никогда, 
удачным — они завоевали ти
тулы чемпионов мира, Европы, 
Универсиады, Советского Сою
за. И по установившейся тра
диции, в последнем номере 
«Олимпийца» мы объявляем 
конкурс «16 ступенек пьедеста
ла почета» для знатоков спор
та — читателей нашей газеты. 
Нужно назвать десять лучших 
спортсменов, трех тренеров и 
три команды нашей области, 
добившихся успехов в уходя
щем году.

По вашим прогнозам, читате
ли, будут определены сильней
шие. Письма с пометкой «16 
ступенек пьедестала почета» 
присылайте в редакцию до 31 
января 1974 года. Авторы наи
более точных прогнозов будут 
отмечены.

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ 
I

ПО ЗНАКОМОМУ

ШАЙБА —В ИГРЕ!
Пожалуй, никто не ждет зимы так, как мальчишки. Осо

бенно те, которые любят хоккей. Лишь только морозец при
хватит землю, хоккеисты тут как тут: на пруду, у речки, во 
дворах, на катках — везде с утра до позднего вечера щел
кают шайбы. Мальчишеская страсть к этой игре неугасима.

Судите сами: в прошлом году в нашей области пять 
тысяч ребячьих команд играли на приз клуба «Золотая 
шайба». Это около семидесяти тысяч мальчишек!

И сегодня мальчишки стучат клюшками, уже везде идут 
дворовые турниры, вступают в силу законы* «Золотой шай
бы», определяющие победителей для следующих этапов тур
нира. А в марте в Серове и Первоуральске на областных 
турнирах мальчишки определят сильнейшие команды клу
ба «Золотая шайба».

На снимке А. ЛЫСЯКОВА: единоборство рыцарей «Зо
лотой шайбы».

ЯЛ ТО в детстве не катался на 
санках со снежной го

ры! Заберешься, бывало, по
выше, разгонишься — и ле
тишь вниз, то представляя себя 
летчиком, то автогонщиком. 
Привычная картина. Но есть и 
Другая.

Старт. «Сани летят вниз. Гон
щик, откинувшись назад, лежит 
на своей легкой гибкой раке
те, которая благодаря крутизне 
эстакады резко набирает на
чальную скорость. Мгновение— 
и сани уже исчезли за поворо
том виража...». Эти строчки из 
книги Н. Колесниковой «Воз
вращение зимнего друга» при
водят нас на покры
тую слоем Льда кру
тую деревянную горку-эстака
ду. Отсюда спортсмен, одетый 
в воздухонепроницаемый ко
стюм и защитный шлем, начи
нает спуск по извилистому ле
дяному коридору, развивая 
подчас скорость доброго ав
томобиля (абсолютный рекорд 
саночников — 180 километров 
в час). Меньше минуты требу
ется гонщику для преодоления 
километровой трассы, имею
щей полтора — два десятка 
виражей.

Таков санный спорт, самый 
молодой из олимпийских ви
дов спорта. Впервые он был 
включен в программу Олим
пийских игр в 1964 году в Инс
бруке, а после Олимпиады

САНИ МЧАТ 
ПО ТРАССЕ

1968 года в Гренобле появился 
он и в нашей стране.

Инициатором развития сан
ного спорта в нашей области 
был инструктор Свердловско
го городского спорткомитета 
Г. К. Узких. Он организовал 
при Дворце пионеров секцию, 
где ребята на построенной 
своими руками трассе трени
ровались на обыкновенных 
детских санках. За год до Спар
такиады профсоюзов 1971 года 
была создана сборная коман
да области, которая в финале 
Спартакиады СССР заняла 
седьмое место. В 1972 году са
ночники нашей области стано
вятся бронзовыми призерами 
первенства РСФСР.

Сейчас сборная области го
товится к стартам 111 зимней 
Спартакиады народов СССР. Я 
встретился с тренером коман
ды А. Аршавским и попросил 
рассказать о планах сборной и 
о подготовке наших спортсме
нов к этим ответственным со
ревнованиям.

— Сборная области сформи
рована из спортсменов двух 
спортивных обществ — «Труда» 
и «Буревестника». В составе 
сборной есть призеры первен
ства России Центрального со
вета ДСО «Буревестник». Не
которые наши гонщики имеют 
опыт выступлений и за сбор
ную команду Российской Фе
дерации. На предстоящей V* 
Спартакиаде народов РСФСР,’ 
которая стартует в феврале в 
Братске, мы планируем бо
роться за призовое место. 
Наиболее опасными конкурен
тами в борьбе за место в трой
ке будут, конечно, команды 
Ленинградской, Иркутской и 
Московской областей. Да и 
сильные сборные Пермской и 
Мурманской областей нельзя 
сбрасывать со счета.

Подготовку к Спартакиаде 
начали еще летом. В июле за
нимались в спортивном лагере 
общефизической подготовкой, 
работали на батуте, прыгали в 
воду с вышки. Эти упражнения,

хотя и кажутся далекими от 
санного спорта, тем не менее 
очень важны в подготовке 
спортсмена к зимнему сезону. 
Сейчас «катаемся» на трассе 
спортивного клуба «Кедр», от
рабатываем технику и такти
ку прохождения дистанции. 
Особое внимание уделяем 
технике прохождения виража.

Приятно чувствовать посто
янную заботу партийных и 
спортивных организаций об
ласти. Руководство спортклуба 
«Кедр», например, делает все 
возможное для наиболее пол
ноценной подготовки сборной 
к Спартакиаде. Жаль только, 
что так и не была построена 
запланированная трасса на 
Уктусе. Трасса, которой мы 
располагаем в данный момент, 
хотя и приемлема для трениро
вок, но в два раза короче 
стандартных. Хочется верить, 
что областной спорткомитет 
все-таки выполнит свое обеща
ние в ближайшем будущем.

Окончательный состав сбор

ной области назвать пока за
трудняюсь. Могу перечислить 
лишь костяк команды. Это 
С. Базымов, В. Письменный,
В. Рычков, А. Аршавский,
Л. Мягеньких — у мужчин.
А. Антонов, М. Берднарских,
А. Плотников — у юниоров. У 
женщин и юниорок наиболь
шие шансы имеют Л. Аршав
ская, Т. Чупашева, Н. Данило
ва, В. Секретарева и шестна
дцатилетняя Ирина Камалова.

9 декабря на санной трассе 
спортклуба «Кедр» были про
ведены соревнования на приз 
открытия сезона. Старт вме
сте с сильнейшими саночника
ми области приняли начинаю
щие спортсмены — хозяева 
трассы. Соревнования откры
лись заездом энтузиаста санно
го спорта Георгия Герасимови
ча Гладких. Ему семьдесят лет. 
Из четырех десятков гонщи
ков, стартовавших следом, 
лучшими были: среди муж
чин — кандидат в масТера 
спорта С. Базымов, заезд жен
щин выиграла перворазрядни
ца Л. Аршавская. У юниоров 
первенствовал А. Антонов, а в 
споре юниорок лучшее время 
на финише показала В. Секре
тарева (все — члены сборной 
области). Победители награж
дены ценными подарками и 
дипломами спортивного клуба 
«Кедр». Ю. СТРАУСОВ, 

тренер-общественник.

«СЦЕНАРИЮ»
Армейцы Свердловска в оче

редном туре встретились в 
матче чемпионата страны в 
Калининграде с местным 
«Вымпелом», удачно выступаю
щим в нынешнем сезоне. За
метим, что единственное пора
жение «Вымпел» потерпел в 
Свердловске от армейцев. Но 
реванш подмосковным хоккеи
стам взять не удалось, хотя они 
были близки к этому. Счет от
крыл В. Эйхвальд. Вскоре хо
зяева забили ответный мяч, а 
затем с 12-метрового штраф
ного вышли вперед. После пе
рерыва счет возрос до 3:1 но, 
как не раз бывало в нынешнем 
сезоне, армейцы смогли пере
ломить ход поединка и ушли 
от поражения. Вначале С. Ко- 
вальков, забив свой первый 
гол сезона, сократил разрыв 
в мячах до минимума, а за 5 
минут до финальной сирены 
А. Сивков забил третий гол. 
Ничья — 3:3. «Уральский труб
ник» (Первоуральск) играл в 
Алма-Ате с серебряными при
зерами — местными динамов
цами и потерпел поражение— 
3:6 (1:6). В предыдущем мат
че с «Вымпелом» голы у труб
ников забили: Е. Измоденов 
(дважды) и А. Мальцев. Перво
уральцы остались на девятом 
месте с 6 очками, у свердлов
чан, занимающих второе ме
сто, 13 очков.

Вот результаты остальных 
матчей тура: «Литейщик» (Ка
раганда) — «Динамо» (Моск
ва) — 3:4, «Волга» (Улья
новск) — СКА (Хабаровск) — 
3:2, «Водник» (Архангельск) — 
«Кузбасс» (Кемерово) — 4:0, 
«Зоркий» (Красногорск) — 

«Енисей» (Красноярск) — 10:4, 
«Старт» (Горький) — «Локомо
тив» (Иркутск) — 2:0, 29 де
кабря — очередной тур.

ТРИ ГОДА назад Ни
колай Петрович Ма

мин, тренер батутистов за
вода Уралэлектротяжмаш, 
оказался в весьма затрудни
тельном положении. Выбыл 
из строя из-за травмы один 
из лучших его учеников — 
Виктор Муринов.

Тренер долго думал, кого 
подобрать в напарники Шме
леву. Может быть, Сергея 
Лобанова? Но тогда рушится 
дуэт Лобанов — Потапов, 
на который уже обратили 
внимание тренеры молодеж
ной сборной страны.

В конце концов Николай 
Петрович сделал выбор. Он 
создал синхронную пару 
Шмелев — Лобанов, а Пота
пова временно оставил не у 
дел. Он шел на риск. Ведь 
вполне могло случиться, что 
ребята ■ не найдут общего 
языка, и тренер потеряет 
своих самых перспективных 
воспитанников. Особенно Ма
мин опасался за Виктора По
тапова.

Этот настойчивый маль
чишка прошел не через одно 
увлечение, прежде чем оста
новил свой выбор на батуте. 
Причем Виктор явно хотел 
быть среди первых. Свое 
стремление Потапов надежно 
подкреплял трудолюбием, 
настойчивостью и неиссякае
мой энергией. За полтора го

да тренировок юный батутист 
сумел добиться многого. Вик
тор легко усваивал сложней
шие элементы. Он уже за
ставил специалистов гово
рить о себе с похвалой.

Клуб мастеров и чемпионов

ТАЛАНТ ПЛЮС МАСТЕРСТВО
И вдруг такой удар по са

молюбию... Николай Петро
вич, правда, долго и терпе
ливо объяснял Виктору, чем 
вызвана перестановка. Тре
нер не стал скрывать от По
тапова, что бывший его парт
нер прогрессирует значи
тельно быстрее в паре со 
Шмелевым и что Лобанов 
может достичь многого.

Николай Петрович ждал 
реакции ученика. Как он по
ведет себя в такой, прямо 
скажем, драматической си
туации?

Виктор замкнулся, стал 
сдержаннее, злее в работе.

«Молодец, — думал про 
него Николай Петрович. — 
Есть в парне талант, есть и 
характер, а это очень важно 
для молодого спортсмена».

Однажды в Куйбышеве, на 
всероссийском турнире, к 
Мамину подошел коллега из 
Воронежа В. Пилипченко и 
с удивлением сказал:

— Слушай, Николай Пет

рович, а Осипов-то твой хо
рош, как он вырос за послед
нее время!

В это время к сетке вызы
вали Виктора Потапова. Слу
шая воронежского специалис
та, восторженно отзывавше
гося об Осипове, Николай 
Петрович подумал, глядя в 
спину уходящему Потапову: 
«А что, если их объеди
нить?.. Да пожалуй, так И 
придется поступить», — ре
шил тренер.

Саша Осипов появился в 
секции четыре года назад. 
Мальчик отличался не толь
ко трудолюбием, но и редко
стной пытливостью, он вни
мательно присматривался к 
уже именитому Николаю 
Шмелеву, досаждал расспро
сами Мамину, что-то запи
сывал в толстую, аккуратно 

переплетенную тетрадку. 
Всегда спокойный, хладно
кровный. невозмутимый 
мальчишка терпеливо и по
долгу разучивал новые эле
менты.

Вот из таких, разных по 
характеру парней, н решил 
Мамин создать синхронный 
дуэт. Как они сами воспри
мут этот шаг?

Николай Петрович, конеч
но, волновался прежде всего 
за самолюбивого Потапова. 
Тот, правда, противиться не 
стал, но чувствовалось, что 
Виктор разочарован.

Шло время. Пара «сжива
лась» медленно. Но потом 
юноши сдружились. У них 
стало многое получаться, а в 
начале 1971 года свердлов
ская синхронная пара Пота
пов — Осипов завоевала 
бронзовые медали на чемпио
нате Советского Союза. То 
была сенсация турнира силь
нейших батутистов страны.

И тем не менее нынешней 
осенью, на розыгрыше Куб

ка СССР, шестнадцатилет
ний Осипов и восемнадцати
летний Потапов по-прежне
му находились в тени.

Однако Осипов и Потапов 
одну за другой переиграли 
четыре пары соперников и 
встретились в финале Кубка- 
73 с Лобановым и Шмеле
вым. Обязательную програм
му они отработали безупреч
но и заставили соперников 
идти на выполнение элемен
тов повышенной сложности, 
к чему Лобанов и Шмелев 
были готовы не лучшим обра
зом. Шмелев допустил в се
редине комбинации ошибку 
и соответственно получил 
низкие баллы за ее исполне
ние. Шансы Виктора и Алек
сандра на победу резко воз
росли. Они, по сути, были 
уже без пяти минут облада
телями кубка страны.

Но именно такие ситуации 
наиболее опасны. Лидеры 
предельно расслабляются, 
уверовав в свою победу, и не
редко из-за этого проигрыва
ют. Но Потапов и Осипов в 
этой нелегкой обстановке су
мели мобилизоваться. Выпол
нив четко свою комбинацию, 
они стали обладателями Куб
ка СССР.

В. ВОРОБЬЕВ, 
мастер спорта.

• Хоккей с мячом. Первенст
во страны. Вторая группа клас
са «А». 29—30 декабря. «Труд» 
(Краснотурьинск) — «Локомо
тив» (Оренбург). Краснотурь
инск, стадион «Труд». Начало 
в 13.00.

Шестые традиционные сорев
нования детских дворовых 
команд на приз Свердловского 
горкома ВЛКСМ «Плетеный 
мяч». 28 декабря — последний 
день турнира. Центральный 
стадион. Начало в 14.00.

• Хоккей. Турнир дворовых 
команд на приз клуба «Золо
тая шайба». 2—8 января. Сверд
ловск, Центральный стадион. 
1—8 января. Корт спорткомби- 
ната «Юность». Начало в 9.00.

• Лыжи, Традиционные со
ревнования на приз памяти 
свердловского динамовца Сер
гея Воронова, чемпиона облас

ХОККЕЙ с мячом ЛЕСТНИЦА, 
ВЕДУЩАЯ В ФИНАЛ

Три города нашей области имеют своих «полномочных 
представителей» в чемпионатах Советского Союза по хоккею 
с мячом. Краснотурьинск — один из них. Восемь сезонов 
хоккеисты команды «Труд» представляют этот северный город 
на всесоюзной арене, знал коллектив взлеты, когда два года 
выступал в первой группе класса «А», знал падения — когда 
вновь возвращался «на круги своя» — в ту самую вторую 
группу, в которой выступает сейчас. Знала команда н более 
скромные времена — «сокращение штатов», или, точнее, лик
видацию второго эшелона. Но позади остались реформы — 
третий сезон команды второй группы имеют твердое «распи
сание поездов» в высший класс — есть стройная система по
полнения первой группы. Но для каждого хоккейного эшелона 
отправления на ту далекую станцию — в разное время.

Хоккей с мячом любят 
в Краснотурьинске, в меру 
сил и возможностей заботятся 
о нем, пестуют и лелеют. При 
детской спортивной школе 
Богословского алюминиевого 
завода работает отделение 
хоккея с мячом. В распоря
жении хоккеистов — стадион 
с отличным льдом. Правда, 
сам стадион требует рекон
струкции, но ко льду претен
зий, наверное, не найдется ни 
у тренеров, ни у хоккеистов, 
ни у арбитров, проводящих 
матчи первенства страны на 
льду стадиона завода. Здесь 
перед началом сезона прове
ден традиционный турнир 
команд второй группы, а 

обслуживали его арбитры — 
участники Всероссийского сбо
ра судей. Как видите, автори
тет краснотурьинцев заметен 
в российском хоккее с мячом.

Кстати, второй год прово
дится в Краснотурьинске по
добный турнир, и второй раз 
хозяева не могут стать побе
дителями в родных пенатах. 
Ларчик открывается довольно 
просто. Об этом мне говорил 
начальник команды В. В. Сап- 
цин: «Мы в нынешнем
году вышли на лед на месяц 
позже своих соперников. Та 
же «Юность» могла трениро
ваться на искусственном льду 
далеко за пределами родного 
города. В нашей же области 
есть три Дворца спорта, и 
один из них — первоураль
ский — принадлежит общест
ву «Труд». На его льду мог
ли тренироваться, наверное, 
все, кто хотел этого, кроме 
нас. В облсовете «Труд» по-

ти в гонках на 30 километров, 
погибшего в годы Великой Оте
чественной войны. 29 декабря. 
Свердловск, лыжная база «Ди
намо». Начало в 11.00.

Первенство детских спортив
ных школ области. 28—29 де
кабря. Ревда, лыжная база 
ДСШ гороно. Начало в 11.00.

Первенство облсовета ДСО 
«Урожай». 29 — 30 декабря. 
Свердловск, лыжная база «Тру
довые резервы». Начало в 11.00.

Первенство среди юноше
ских составов команд железно
дорожных школ Свердловской 
железной дороги. 4—6 января. 
Егоршино, лыжная база «Локо
мотив». Начало в 11.00.

• Прыжки с трамплина. Пя
тые традиционные состязания 
в прыжках при электрическом 
освещении на приз газеты «Ве
черний Свердловск». 29 декаб
ря. Трамплин горнолыжного 
комбината ДСО «Труд» (Уктус). 
Начало в 18.45.

• Коньки. Первенство облас
тной школы высшего спортив
ного мастерства. 29—30 декаб
ря. Свердловск, Центральный 
стадион. Начало в 14.00.

Первенство облсовета ДСО 
«Спартак» среди детских спор
тивных школ. 28 декабря. 
Свердловск, Центральный ста
дион. Начало в 17.00.

Соревнования среди школь
ников Свердловска на приз 
спортивного комбината 
«Юность». 29 декабря. Беговая 
дорожка спорт комбината 
«Юность». Начало в 11.00.

Зональные соревнования обл
совета «Трудовые резервы». 
30 декабря. Беговая дорожка 
спорткомбината «Юность». На
чало в 13.00.

• Биатлон. Открытое первен
ство облсовета «Буревестник». 
28 декабря. Свердловск, стрель
бище «Динамо». Начало в 
11.00.

• Фигурное катание. Чемпи
онат России среди юношей. 4 — 
7 января. Свердловск. Дворец 
спорта «Снежинка». Начало в 
9.00 и 17.00.

• Волейбол. Чемпионат СССР 
среди юношеских команд. 4 — 
10 января. Каменск-Уральсний, 
зал спортклуба «Салют». Нача
ло в 11.00.

• Акробатика. Командное 
первенство Свердловска. 29— 
30 декабря. Спортивный зал 
завода Уралэлектротяжмаш. 
Начало в 11.00.

• Легкая атлетика. Соревно
вания школьников Свердловска 
на приз спорткомбината 
«Юность». 2—3 января. Манеж 
Дворца спорта «Снежинка». На
чало в 11.00.

видимому, забыли, что мы за
щищаем спортивную честь не 
только завода и своего горо- 
оа, так что и отношение к 
нам должно быть соответст
вующее».
. — Вот посмотрите, чем тре
нируемся, чтобы приберечь 
целую клюшку для игры, — 
Петр Яковлевич Логашев, 
тренер «Труда», протянул по
ломанную клюшку. — Где уж 
тут отрабатывать удары по 
воротам, лишь бы хватило 
клюшки для того, чтобы пово
дить мяч. И такими клюшка
ми тренируется не один хок
кеист команды. В поездку 
отправляемся всего с 20 
клюшками. Не знаю, хватит 
или нет на два матча. Не 
только клюшки достаются 
нам не лучшего качества, не 
хватает нам и мячей, а те, что 
есть, оставляют желать луч
шего.

Вот, оказалось, какими за
ботами живет третья команда 
мастеров по хоккею с мячом 
нашей области. А ведь этот 
коллектив немало сделал для 
пропаганды оранжевого мячи
ка в нашей области, воспитал 
немало мастеров спорта, чем
пионов и призеров юношеских 
чемпионатов мира.

В павильоне стадиона висит 
список мастеров, подготов

ленных в «Труде». Их — один
надцать. да плюс чемпион ми
ра среди юниоров, и два се
ребряных призера. К сожале
нию, большинство из них сей
час в команде не выступает. 
Они разъехались во все концы 
страны, играют в командах 

первой лиги класса «А». Но 
это не вина коллектива; а его 
беда. Можно только посето
вать на то, что они обоснова
лись не в сильнейших коман
дах области — СКА (Сверд
ловск) и «Уральский труб
ник» (Первоуральск'). Ведь 
это игроки, которые, конеч
но же, могли бы прийтись «ко 
двору» свердловскому хок

кею.
После того, как после годич

ного перерыва снова была 
создана вторая лига. «Тоуд» 
в своей подгруппе был чет
вертым, в прошлом сезоне:— 
третьим. А каковы планы 
команды в нынешнем сезоне?

— Димаем пробиться в фи
нал. Это значит — занять ме
сто не ниже второго в под
группе, — сказал мне П. Я. 
Логашев.

И думается, задача эта по 
плечу краснотурьинцам. А ко
му же, доверено защищать 
цвета клуба, претендую
щего попасть в число шести 
сильнейших в группе?

Это — вратари Николай 
Горбунов. Василий Таскаев. 
Владимир Хохлов: защитники 
Станислав Любченков (луч
ший бомбапдир последних 
двух лет). Роберт Манвейлер, 
мастер спорта Александр Шу- 
лепов, вернувшийся из «Дина
мо» (Алма-Ата), Григорий 
Зайдельсон; полузащитники 
Анатолий Панев, Владимир 
Ульянов, мастер спорта Виктор 
Черемных, Евгений Жуков. 

Владимир Тотменин, Валерий 
Бопп, Владимир Чернышов и 
Геннадий Кулешов: нападаю
щие Юрий Минин, мастер 
спорта Борис Краснопепов, 

Валерий Семиколенных, Евге
ний Алексеев и Валентин Со- 
зинов. .

Н. КУЛЕШОВ, 
наш спецкор.

Краснотурьинск.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 28
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

18.10 — Свердловск. На фи
нише решающего года.

18.25 — Летопись девятой 
пятилетки. «Урал, пятилетка, 
год второй». Киноочерк.

18.55 — Сегодня на фарфоро
вом.

19.15 — МОСКВА. Для школь
ников. «Веселые старты».

20.00 — Новости.
20.10 — «Стране рапортует 

Московская область». В переда^- 
че принимает участие первый 
секретарь Московского област
ного комитета КПСС товарищ 
В. И. Конотоп.

21.00 — . Цв. тел. «Лауреаты 
года». Концерт.

22.00 — «Разные люди». 
Премьера многосерийного теле
спектакля. Глава 7-я. «10 «а».

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — Вечер в Московском 
Художественном академиче
ском театре.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
17.45 — МОСКВА. Программа 

передач.
17.50 — «Николай Амосов».

Документальный фильм.
18.50 — Для детей. «Ска

зочный хоровод».
19.15 — Свердловск. Про

грамма передач.
19.17 — Баку — Челекен. До» 

кументальный телефильм.
19.30 — Клуб старшеклассни

ков «Смена».
20.15 —- Для вас, малыши.
20.30 — Новости.
20.50 — «Коммунист и вре

мя».
21.20 — Концерт.

Суббота, 29
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.35 — Новости.
11.45 —• Цв. тел. Для детей. 

«Загадки и отгадки».
12.15 — Для школьников. 

«Лети, наша песня».
13.00 — «На экране — кино

комедия». «Антон Иванович сер
дится». Художественный фильм.

14.25 — «Здоровье». Научно- 
популярная программа.

17.05 — МОСКВА. Программа 
передач.

17.10 — Цв. тел. «Союз совет
ских народов». Документаль
ный фильм.

18.00 — Цв. тел. «Музыкаль
ная почта».

18.30 — «Человек, Земля, 
Вселенная». •

19.00 — Цв. тел. «В мире жи
вотных».

20.00 — Новости.
20.10 — Цв. тел. «Золотой 

Орфей». Эстрадная программа.
20.50 — Цв. тел. Программа 

мультфильмов.

21.30 — Цв. тел. «Старики- 
разбойники». Художественным 
фильм.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — Цв. тел. Торжествен
ный вечер, посвященный 200- 
летию Московского академиче
ского хореографического учи
лища.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.00 — Свердловск. Про

грамма передач. Нойости.
18.20 — В «эфире — «Това

рищ».
18.40 — Наши кинопремье

ры. «Такая это профессия».
18.50 — «Субботний репор

таж». •
19.10 — На темы дня.
19.30 — «Будем знакомы». 

Развлекательная программа.
20.10 — Реклама.
20.15 — Для вас, малыши.
20.30 — Новое на киноэк

ране.
21.10 — Эти старые мелодии. 

Концерт.

РАДИО
СУББОТА, 29 ДЕКАБРЯ

6.30 — Программа передач. 
6.35 — Областные известия.
6.40 — «Младшая из династии». 
Радиоочерк о доярке совхоза 
«Щелкунский» Сысертского 
района Л. Коноваловой. 7.30 — 
По вашим заявкам — «Попу
лярные песни года». 8.1.5 — Об
зор областных газет. 9.10 — 
«Внимание: технические новин
ки!». 16.45 — Обзор «Вечернего 
Свердловска». 16.50 — Дневник 
зрителя и объявления. 18.00 — 
Программа передач. 18.02 — 
Литературная викторина. 
18.30 — Новые стихи свердлов
ских поэтов. 19.00 Программа 
для молодежи «Орбита». 19.45 — 
Музыка для молодежи. 20.00 — 
Областные известия. 20.15 — 
Радиогазета «Край наш рабо
чий». 20.40 — Передачи из Мо
сквы.

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч. 30 м. ТРИ 
МУШКЕТЕРА

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
♦КОСМОС» 

Последние дни 
новая большая кинопро

грамма: 
видовой киноочерк 

«Домбай —горы и легенды», 
мультфильмы «Несостояв- 

шееся похищение». 
«Новые большие неприят

ности», 
польский цветной 

художественный фильм 
♦АНАТОМИЯ ЛЮБВИ». 
Сеансы: 12, 16, 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
ОКТЯБРЬ — Человек s 

штатском.
СОВКИН0 — Афера Цеп- 

лиса.

УРАЛ — Джентльмены 
удачи. Прекрасные времена 
в Шпессарте. Супружеская 
жизнь (две серии). В зале 
документального фильма: 

Диная жизнь Гондваны. Ко
му он нужен, этот Васька?

ТЕМП — Человек в штат
ском.

РОДИНА — Генералы пес- 
чаных карьеров.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Испытание. Кинопанорама. 

Будни уголовного розыска.
МИР — Афера Цеплиса.
КОМСОМОЛЕЦ — Кошачьи 

следы.
ПРОГРЕСС -г- Ну, погоди! 

(4, 5, 6-й выпуски).
ЛУЧ — Полмиллиарда за 

алиби.

ПОГОДА —. . . . . I I
29—30 декабря по области ожидается облачная с проясне

ниями погода, временами небольшой снег, слабый гололед, 
I ветер западный, 5 — 10 метров в секунду. Температура возду

ха ночью 6—11, при прояснениях до 17, днем 4—9 градусов 
I мороза.

ЮЖНЫЙ — Генералы пес
чаных карьеров. Мульт
фильмы.

ИСКРА — А зори здесь 
тихие... Задержанный в 
ожидании суда. Загадка чер
ного короля.

СОВРЕМЕННИК — Гене
ралы песчаных карьеров.

АВИАТОР — Человек в 
штатском.

БУРЕВЕСТНИК — Афера 
Цеплиса.

ЭКРАН — Генералы пес
чаных карьеров.

ЗАРЯ — Загадка черного 
короля. Задержанный в \ 
ожидании суда.

СТАЛЬ — Испытание. Пре
данность.
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